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ВЫХ ПЛАНТАЦИЙ. —  Передовая.

2  С Т Р А Н И Ц А .

НА П А Р И Ж С К О Й  М И Р Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И . 
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3  С Т Р А Н И Ц А .

Н А  П А Р И Ж С К О Й  М И Р Н О Й  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И . , 
Н О В Ы Й  П Я Т И Л Е Т Н И Й  П Л А Н  Г Р У З И И  —  

В  Д Е Й С Т В И И . Х р ам ск о е  в о д о х р а н и л и щ е — С т р о и т е л я  
Х р ам ск о й  г и д р о с т а н ц и и  в С ам го р и .

4  С Т Р А Н И Ц А .

С У Д Е Б Н Ы Й  П Р О Ц Е С С  П О  Д Е Л У  Р У К О В О Д И 
Т Е Л Е Й  А Н Т И С О В Е Т С К И Х  Б Е Л О Г В А Р Д Е Й С К И Х  
О Р Г А Н И З А Ц И Й . А Г Е Н Т О В  Я П О Н С К О Й  Р А З В Е Д К И  
А Т А М А Н А  С Е М Е Н О В А , Р О Д З А Е В С К О Г О  И  Д Р У Г И Х .

Подготовка к закладке новых 
цитрусовых плантаций

Велики и  ответственны задачи, 
Поставленные в четвертой пятилетке 
перед субтропическими -районами по 
закладке новых цитрусовых планта
ций. 0  большом масштабе этих 
задач можно судить по томуѵ что в 
течение пятилетки должно быть зало
жено 11 тысяч гектаров плантаций, 
в  том числе 3 тыс. гектаров лимо
нов, 3 тыс. гектаров апельсинов и 
5 тыс. гектаров мандаринов. В 1950 
году общая площадь, занятая цитру
совыми. будет составлять 29 тысяч 
гектаров.

Выполнение этой программы сдела
ет наши субтропические районы ешѳ 
более ц ветщ и м и , наши цитрусоводче
ские колхозы еще более богатыми и 
зажиточными, даст возможность спаб- 
ж ать нашу страну в еще большем 
количестве апельсинами, лимонами, 
маядарипами.

Товарищ Л. П. Верил в речи на 
предвыборном собрании избирателей 
Тбилисского— Огалинского избиратель
ного округа 5 февраля 1946 года 
сказал:

«Известно, какое внимание уделяет 
товарищ Сталин вопросам субтропиче
ского хозяйства Грузии. Это ко мно
гому обязывает. Пигдѳ в СССР мы не 
имеем таких широких возможностей 
для выращивания лучших сортов 
апельсинов, лимонов, мандаринов и 
чая. как в Грузии... Нужно серьезно 
поработать над дальнейшим развити
ем площадей под лучшие сорта апель
синов и лимонов, над повышением
их урожайности».

Это указание товарища Л. П. Берия 
Является основой всей деятельности
наших субтропических хозяйств в их 
борьбе за выполнение и перевыполне- 
иие планов четвертой пятилетки.

Пятилѳтннй план предусматривает 
закладку в 1947 году 1 .500  гекта
ров полых цитрусовых насаждений.
Чтобы успешно осуществить план за
кладки в  будушем году, необходимо уже 
теперь подготовить участки для по
садки цитрусовых культур: провести 
й а  них сплошную глубокую обработку 
почвы на 45 сантиметров, посеять 
бобовые культуры, улучшающие со- 
етояпие почвы, защитить новыо план
тац и и  от ветров.

Глубокую обработку почвы нуяопо 
было начать весной с тем, чтобы к 
1 октября участки для посадок в 
будущем году цитрусовых культур
были бы готовы.

В ряде колхозов правильно оиепи- 
й и  важность этой работы и проводят 
обработку в соответствии с установ
ленными сроками. Однако во многих 
районах и колхозах обработка нача
лась о опозданием. К ней приступили 
только лишь в июне и  ведут ее мед
ленно.

В результат* к 20 августа ив
1  500 гектаров подготовлено лишь
2 6 1 .5 .

Такое отставание ничем не может 
бы ть оправдано. Его можно об’яснить 
лиш ь недооценкой важпостя подго
товки к закладке новых плантаций 
со  стороны районных организаций и 
правлений колхозов.

В Хобском районе в течение двух 
е половиной месяцев обработано всего 
0 ,5  гектара (1 процент плана). Раз
ве это не свидетельствует о том, что 
в районе считают подготовку площа
дей под новые цитрусовые насажде
ния второстепенным делом?

Не лучше в Зугдидском районе, где 
обработано 4 гектара из 170. Здесь 
пытаются об’яснить отставание летней 
страдой и перегруженностью теку
щими работами на чайных и цитру
совых плантациях. Так ли это? Вот, 

например, колхоз имели Орджоники
дзе. Здесь уже закончили текущие 
работы на плантациях, в  результате 
чего высвободилось немалое количество 
рабочих рук. Но обработка почвы для 
будущих цитрусовых плантаций все 
же ведется медленно. Следовательно, 
дело не в страде, а  в  организации 
труда, в неумении правильно расста
вить имеющуюся рабочую силу, мак
симально использовать наличные воз
можности.

Времени до срока, к  которому 
должна быть завершена обработка 
почвы, осталось немного. Падо при
нять все меры к тому, чтобы ликви
дировать отставание, обеспечить свое
временное начало последующих работ.

Там, где это позволяет рельеф мест
ности, надо всемерно использовать 
тракторы на обработке почвы. Со
стоявшееся недавно в Тбилиси всесо
юзное совещание по субтропическим 
культурам показало, какие возможно
сти в области механизации работ на 
чайных и цитрусовых плантациях 
остаются зачастую неиспользованными.

Огромная роль в подготовке к  за
кладке новых цитрусовых плантаций 
принадлежит сельским партийным ор
ганизациям. Они обязаны раз’яснять 
колхозникам задачи пятилетнего плана 
развития субтропического сельского 
хозяйства, довести до их сознания 
важность работ по подготовке почвы 
для новых плантаций, обязаны обес
печить авангардную роль коммунистов 
на полевьгх работах, возглавить со
циалистическое соревнование за образ
цовое и своевременное проведение 
всех предусмотренных планом работ.

Исключительно серьезные требова
ния п р о я в л я ю т ся  к агрономам. Не 
отсиживаться в канцеляриях, не за 
ниматься составлением сводок, а ру
ководить работами по разбивке участ
ков. по обработке почвы, следить за 
соблюдением агроправил —  вот, что 
требуется от них. Нельзя забывать, 
что наряду с председателем колхоза 
аігропом несет полную ответственность 
за качество работ.

От сроков и качества подготовки 
почвы во многом зависит выполнение 
предусмотренного пятилетним планом 
задания по закладке новых плантаций 
на 1947 год. Поэтому нельзя терять 
ни одного дня. нельзя мириться с 
отставанием работ на участках, вы 
деленных под новые плантации. За
дание по нх обработке должно быть 
выполнено в  срок л  н а  высоком каче
ственном уровне.

Прибытие в Москву Генерального 
директора Ю Н РРА  г-на Ф. Ла Гардия
2 8  августа в  Москву прибыл гене

ральный директор ЮНіРРА г-н Фиорѳл- 
І о  Ла Гардия. Вместе с г-еом Ла Гар
дия прибыли: член Сонета ЮНРРА от 
СССР Н. И. Феонов, заместитель чле
на Совета ЮНРРА от США полковник 
Т. Вуд, заместитель члена Совета 
ЮНРРА от Англии майор К. Янге, 
старший заместитель генерального ди
ректора ЮНРРА Р. А. Джексов, заме
ститель генерального директора ЮНРРА 
И. А. Ильюшенко, контролер ЮНРРА 
X. Хауѳл, директор бюро информации 
ЮНРРА Д. Лилли и помощник гене
рального директора ЮНРРА X. Е. <Ко-

. . '* іэ «СТЕН.

На Московском аэродроме прибывших 
встречали: заместитель министра вне
шней торговли М. А. Меньшиков, за
меститель председателя Моссовета 
И. А. Парфенов, председатель советской 
закупочной комиссии в  США Л. Г. Ру
денко. заместитель заведующего отде
лом США МЕД СССР В. И. Б азы к ж , 
заместитель заведующего Протоколь
ным отделом МИД СССР К. А. Кочет
ков. начальник протокольной части 
МВТ В. Г. Кириллов и другие.

Делегацию такж е встречали: времен
ный поверенный в делах США Э. Дюр- 
бтхму и  Первый секретарь посольства 
США Д. Рейнхардт. <ТАОС^

Прием И. В. Сталиным г-на Ф. Ла Гардия
29  а в г у с т а  (П р ед сед ат ел ь  С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р  

И . В . С тал и н  п р и н я л  Г е н е р а л ь н о г о  Д и р е к т о р а  Ю Н Р Р А  г-н а  Ф- Л а  
Г а р д и я  и З а м е с т и т е л я  Г е н е р а л ь н о го  Д и р е к т о р а  Ю Н Р Р А  г-н а  
Д ж е к с о н а .

Н а  п р и е м е  п р и с у т с т в о в а л и  З а м е с т и т е л ь  М и н и с т р а  И н о стр ан 
н ы х  Д е л  С С С Р  В . Г . Д е к а н о з о в  и ч л е н  С о в е т а  Ю Н Р Р А  о т  С С С Р  
Н . И . Ф ео н о в .

О демаркации Советско-Норвежской
границы

По договоренности между 
«гельствами СССР и  Норвегии образова
ли  Смешанная Советск о-Норвежская 
Комщуия по демаркации гооударствеп- 
віой границы между СССР и  Норве
гией.

Председателем Советской делегации 
в  этой Комиссия назначен советник 
Маевский И. В., а председателем Нор- 
гежской делегации —  губернатор про
винции Финмарк X. Габриельсен.

Смешанная К ом итет, заседавшая в 
с 2 по 16 августа, рассмотре

ла  и  утвердил* порядок проведения 
демаркационных работ и решила про
вести эти работы летом 1947 года.

В основу демаркационных работ Сме
шанная Комиссия положила докумен
ты  демаркации Русско-Норвежской гра
ницы 1826  года и уточненную карту 
этой границы 1896 года.

Крупное водоочистительное сооружение

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  М Н О Г О Д Е Т Н Ы Х  М А Т Е Р Е Й  О Р Д Е Н А М И  

« М А Т Е Р И Н С К А Я  С Л А В А » И М Е Д А Л Я М И  
« М Е Д А Л Ь  М А Т Е Р И Н С Т В А »

На основании У каза Президиума Вер
ховного Совета СССР от 18 августа 
1944 года наградить от имени П рези
диума Верховного Совета СССР

М атерей, родивших и воспитавших 
девять детей

О РД Е Н О М  «М А ТЕРИ НСКАЯ СЛАВА»
I СТЕПЕНИ

1. Гуцашвили Софью Чамеловну — 
члена колхоза им. М ахарадзе села 
Ахалшени Горийского района

2. М алания Веру Э ттчевну— члена 
колхоза села Кулеви (Потийский гор
совет).

М атерей, родивших и воспитавших 
восемь детей

О РД Е Н О М  «М А ТЕРИ Н С К А Я  СЛАВА»
II СТЕП ЕН И

1. Болоташвили Нину (Н уда) Арсе
ньевну— члена колхоза села Ебраелеби 
Горийского района

2. Балаш ову Пелагею  Алексеевну— 
домашнюю хозяйку, г. Поти

3. Газашвили Анету Апедовну—чле
на колхоза им. Энгельса села Тхинали 
Горийского района

4. Тулошвили О льгу  Иосифовну — 
члена колхоза им. М ахарадзе оела 
Ахалшени Горийского района

5. Ониашвили Анну Ивановну— члена 
колхоза села К елкцеули Горийского 
района

М атерей, родивших и воспитавших 
семь детей

О РД Е Н О М  «М А ТЕРИ НСКАЯ СЛАВА» 
III СТЕП ЕН И

1. Абалаки Тамару Пидаевну—члена 
колхоза им. Берия села Бербуки Го
рийского района

2. Гвасалия Марию Д закоевну— чле
на колхоза села Кулеви (Потийский 
горсовет)

3. Гигаури Елизавету (Л иза) Гурге
новну— члена колхоза им. Берия села 
Бербуки Горийского района

4. Валишвили М аку Раж деновну — 
члена колхоза села Бнависи Горийско
го района

5. Ванишвили Н ину Сандроевну — 
члена колхоза им. Берия села Н адар- 
базеви Горийского района

6. Комахиани Анну Исидоровну —  
домашнюю хозяйку, г. Поти

7. Макишвнли Екатерину Алексеевну 
— члена колхоза села Свенети Горий
ского района

8. М чедлишвили Е лену Ивановну — 
члена колхоза села Квемо Рехи Горий
ского района

9. Силагава Кэтевану Н иколаевну — 
члена колхоза им. Чарквиани села Па- 
тара Поти (Потийский горсовет)

10. Гарибаимили М арфу (Матико) 
Н иколаевну—члена колхоза села Земо 
Р ехи  Горийского района

11. Какнташвили М аргариту Арутю
новну— члена колхоза села Зем о Рехи 
Горийского района

12. Чилиндришвили Нину А лексеев
ну—члена колхоза им. Ворошилова се
ла Зем о Собиси Горийского района

М атерей, родивших и воспитавших 
ш есть детей

' М Е Д А Л Ь Ю  «М Е Д А Л Ь 
М А ТЕРИ Н СТВА » I СТЕП ЕН И

X. Бж алава М атрену Лукиничну — 
домашнюю хозяйку, сел о  Патара Поти 
(Потийский горсовет)

2. Гагуа Елизавету М аркоэовну — 
домашнюю хозяйку села Чаладиди 
(Потийский горсовет)

3. Гудж абидзе Тэо М аксимовну— ра
ботницу, г. Поти

4. Д ундуа В еру Лаврентьевну — 
служ ащ ую , г. Поти

5. Вазагашвили Анну Карамаловну— 
домашнюю хозяйку, село Дици Горий
ского  района

6. К асрадзе Мапю Ивановну—домаш
нюю хозяйку, село Ергнети Горийского 
района

7. Параскебашвили Машо Габоевну— 
члена колхоза им. Ворошилова села 
Собиси Горийского района

8. Параскебашвили Пелагею  Абрамов
ну— члена колхоза им. Ворошилова се
ла Собиси Горийского района

9. Параскебашвили Софью Ильинич
ну— члена колхоза им. Ворошилова се
ла Земо Собиси Горийского района

10. Петросову Дарью  Андреевну — 
домашнюю хозяйку, г. Гори Горийского 
района

11. Глонти Пелагею  Ивановну—до
машнюю хозяйку, г. Поти

12. Ш иукашвилн Ф еклу Гигулаевну 
— члена колхоза им. Ворошилова села 
Зем о Собиси Горийского района

13. Хубулия Пелагею  Гусейновну— 
члена колхоза им. Чарквиани села П а
тара Поти (Потийский горсовет)

14. Хурцилава Домну Илларионовну 
— члена колхоза им. Чарквиани села 
П атара Поти (Потийский горсовет)

15. Д ж алабадэе Машо Яковлевну — 
члена колхоза села К орд и Горийского 
района

М атерей, родивших я воспитавших 
пять детей

М ЕДА ЛЬЮ  «М ЕД А Л Ь 
М А ТЕРИ НСТВА» II СТЕП ЕН И

1. Адамия О льгу Ивановну—домаш
нюю хозяйку, село Патара Поти (По
тийский горсовет)

2. Адуашвили Лидию  Георгиевну — 
члена колхоза села Вариани Горийско
го района

3. Барбакадзе ‘ Софью Ивановну—до
машнюю хозяйку, село Чаладиди (П о
тийский горсовет)

4. Бартия Н адеж д у  Сикоевну—чле
на колхоза им. Чарквиани села Патара 
Поти (Потийский горсовет)

5. Бзишвили Анну М ихайловну—чле
на колхоза села А тени Горийского рай
она

6. Бурквадзе Ксеню Павловну—д о 
машнюю хозяйку, село Чаладиди (По
тийский горсовет)

7. Габарашвили Д арью  Тедоевну — 
члена колхоза села Гулхандиси Горий
ского района

8. Голошвили Анету Исааковну — 
члена колхоза имени Сталина села 
Атени Горийского района

9. Ванишвили Н аталью  Захарьевну 
— члена колхоза села Атени Горийско
го района

10. К акулия Екатерину А лександров
ну—домашнюю хозяйку, г. Поти

И . Каджилаш вили Эву Николаевну— 
члена колхоза села Атени Горийского 
района

Г2. Кокая Аграфену Лукиничну — 
члена колхоза нм. Чарквиани села П а
тара Потн (Потийский горсовет)

13. Корчилава Марию Гаврииловну— 
домашнюю хозяйку/ г. Поти

14. Лаш хия Наталью  Иоидоровну — 
домашнюю хозяйку, г. Потл

15. Лотишвили Анну Дмитриевну — 
члена колхоза села Патара Атени Го
рийского района

16. М еликия Мармалу Константинов
ну—домашнюю хозяйку, село Ч алади
ди (Потийский горсовет)

17. М одебадзе Машо Николаевну — 
домашнюю хозяйку, село П атара Поти 
(Потийский горсовет)

18. Павлиашвили Марию Константи
новну—члена колхоза села Патара 
Атени Горийского района

19. Павлиашвили Софью Андоеевну 
—домашнюю хозяйкѵ, село Патара 
Атени Горийского района

20. Сичинава Марию А лексеевну — 
члена колхоза села Кулеви (Потийский 
гопсовет)

21. Силагава Нину Окоотгировнѵ — 
домашнюю хозяйку, село Патара Поти 
(Потийский горсовет)

22. Уварову Ульяну Яковлевну—д о 
м а ш н ю ю  х о з я й к у , г. Поти

23. Пагавэ Тамарѵ Левановну—д о 
машнюю хозяйку, г. Потя

24. Перадзе Любовь Левановну — 
члена колхоза им. Чаоквиани села Па- 
тапя Поти (Потийский горсовет)

25. К утателалзе Лидию Эквтимовну 
— домашнюю хозяйку, село  Патара 
Поти 'П отийский горсовет!

26. ІХоконава Н адеж дѵ Бечуевну — 
домашнюю хозяйкѵ, г Поти

27. Ш атакишвили Манию ГОиоевнѵ— 
домашнюю хозяйку, село Диди Атени 
Гобийского района

?8. Лжиошвили Еленѵ Васильевич— 
домашнюю х о з я й к у , село Патара Ате
ни Горийского района

П редседатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. СТУРУ А.

С екретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
В. ЭГНАТАШ ВИЛИ.

22 мая 1946 г. 
г . Тбилиси.

Восстановление
текстильных

В Министерстве текстильной про
мышленности СССР подведены итоги 
капитального строительства за 7 ме
сяцев текущего года. В течение этого 
времени в разных районах страны 
велись работы по строительству новых 
фабрив, восстановлению текстильных 
предприятий в районах, подвергшихся 
оккупации, п по расширению дей
ствующего оборудования.

За семь месяцев введены в  эксгало- 
атацию 76 тысяч прядильных веретен 
и 2 .5 1 5  ткацких станков. ІІа Кан
ском хлопчатобумажном ^омбинате 
введепо в  действие 6 .166  веретен, 
что значительно увеличило его мощ
ность. Уфимский хлопчатобумажный 
комбинат после установки 6 тысяч 
новых веретен получил возможность

и строительство 
предприятий
снабжать собственной пряжей свою 
ткацкую фабрику.

Продолжается восстановление хлоп
чатобумажных фабрик в Калинине, 
Вышнем-Волочкѳ и Наро-Фоминске. На 
этих трех предприятиях введено в 
действие 19,5 тысячи веретен.

Восстановлена и частично пущена 
суконная фабрика в гор. Сумы, под
готовляется к пуску суконная фабри
ка в Ворошиловграде. На Мон и не ком 
камвольном комбинате Московской об
ласти введены в экеялоатацию 4.400  
веретен.

Во всех текстильных районах ве
лось жилищное строительство. За 7 
месяцев текущего года жилая пло
щадь увеличилась на десятки тысяч 
квадратных метров. (ТАСС).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ЗАЯВЛЕНИЕ ПОЛЬСКОГО ПОСОЛЬСТВА В ВАШИНГТОНЕ ПО ПОВОДУ 

АМЕРИКАНСКОЙ НОТЫ ПОЛЬШЕ

Умер бел ор усски й  партизан „ д е д  Талэш*

АЛМА-АТА, 28  августа. (ТАСС). В 
Столице Казахстана развернулось 
строительство водоочистительного со
оружения стоимостью в 10 миллионов 
рублей. Оно будет состоять из двух 
железобетонных резервуаров, распо

ложенных выше города в  предгорьях 
Гайлийекого Ала-Тау. В нынешнем го
ду един из резервуаров вступит в 
эюсплоатацию. Город будет полностью 
обеспечен чистой фильтрованной во
дей.

МИНСК, 28  августа. (ТАСС). Па 
1 0 2  году жизни в  деревне Новоселки 
Полесской области умер известный 
белорусский партизан В. П. Талаш 
(«дед Талаш»).

За боевые заслуги и мужество в 
годы гражданской войны партизан 
дед Талаш был награжден орденом 
Красного Знамени, а в  дни Отече

ственной войны— орденом Отечествен
ной войны и медалью «Партизану 
Отечественной войны».

После освобождения республики от 
немецко-фашистских оккупантов Та
лаш остался в  родном Полесье, где 
прожил всю свою жизнь.

Совет Министров Белоруссии создал 
специальную комиссию по организа
ции похорон деда В. И. Талаша.

ВАШИНГТОН. 27 августа. (ТАСС). 
Польское посольство опубликовало за
явление по поводу переданной Польше 
на прошлой неделе американской но
ты  относительно предстоящих выборов 
в Польше; в  заявлении говорится:

«Нота, переданная па прошлой не
деле американским послом в Польше 
Лейном польскому министерству ино
странных дел в Варшаве, удивила 
польское правительство. Нота подоб
ного пода была неожиданной, и в на- 
стягаеѳ время вручение этой ноты 
ничем не оправдан». Этим обгоняет
ся, почему польское правительство до 
сих пор не дало официального ответа 
на ноту, которая нуждается в тщатель
ном изучении и внимательном рас
смотрении. Но уже в настоящее время 
можно авторитетно заявить, чте польское 
правительство рассматривает эту но
ту как нарушение суверенных прав 
Польши и вмешательство в ее вну
тренние дела».

Касаясь содержащейся в американ
ской ноте ссылки на ответственность 
США, вытекающую из решений Крым
ской и Потсдамской конференций, 
польское посольство в своем заявле
нии указывает, что в этих решениях 
нет никаких положений, предусматри
вающих надзор за польским избира
тельным законом или польской пар
тийной политикой. Избирательный за
кон будет окончательно утвержден 
Крановой Радой Пародовой в Варшаве 
на предстоящих заседаниях. «Из того, 
что уже известно о выработке проек
та избирательного закона опепиаль-

ЗАЯВЛЕНИЕ ЧЖОУ ЗНЬ-ЛАЯ НА

ПАНКИН, 26 августа. (ТАСС). От
вечая на вопросы корреспондентов, 
глава делегации китайской компартии, 
ведущей переговоры с гомнпдаповекпм 
правительством, Чжоу Эпь-лай заявил 
сегодня н а  пресс-конференции, что ос
новной причиной прекращения пере
говоров между гоминданом и китай
скими коммунистами за последние два 
месяца явилось то, что «гоминдан по
стоянно выдвигает необоснованные 
требования». Чжоу Энь-лай указал, 
что в начале июня гоминдан потребо
вал упразднения администрации в се
верной части провинции Цзянсу, в 
районе железной дороги Цзинань—  
Циндао, в южной части провинции 
Жэхэ, за исключением Чандэ и про
винции Аньдуп в Маньчжурии. Все 
эти требования гоминдана китайские 
коммунисты считали неприемлемыми. 
Когда американским послом в  Китае 
был назначен Стюарт, гоминдан даже 
расширил требования, настаивая на 
выводе коммунистических войск и* 
упразднении существующей админи
страции в районах, находящихся к  
югу от Лунхайской железной дороги, в 
районе железной дороги Цзинань—  
Циндао, в южной части провипнии 
Жэхэ, включая Чэндэ п всю Маньчжу
рию, за исключением провинций 
Хэйлунцзян, Синань и части провин
пии Нуньцзян. п из ряда районов в 
провинциях Шаньдун и Шаньси.

«Подобные требования, —  заявил 
Чжоу Энь-лай,— в принципе являются 
неприемлемыми как необоснованные- 
Во-первых, эти требования нарушают 
решения политического консультатив
ного совета, в соответствии с которы
ми должен поддерживаться статус-кво 
местных правительств до разрешения 
этого вопроса коалиционных прави
тельством. Во-вторых, в этих районах 
была установлена демократическая си
стема. которая должна быть .расшире
на, но не сужена».

Чжоу Энь-лай подчеркнул, что ком
партия никогда не примет указанные 
требования гоминдана, потому что они 
являются необоснованными.

В ответ на вопрос о том, примут 
ли участие коммунисты в государ
ственном совете, когда будет осущест
влено безоговорочное прекращение 
военных действий и вновь будет создан 
политический консультативный совет, 
Чжоу Энь-лай ответил: «Безусловно.
Это было оговорено в первом соглаше
нии политического консультативного 
совета».

Касаясь нынешнего этапа перегово
ров, Чжоу Энь-лай сказал: «Гоминдан 
проводит тактику медлительности с

ЗАЯВЛЕНИЕ ЮГОСЛАВСКОГО

БЕЛГРАД, 29 августа. (ТАСС). В 
белградских газетах онублігковапо 
заявление. сделанное югославским 
посланником в Афинах Панкаром со
труднику греческой газеты «ЭлеФте- 
рия» о причинах его от’езда из Гре
ции. Цаякар указал, что в течение 
известного времени в Греции «ведется 
систематическая кампания клеветы и 
грубых оскорблений Югославии», прп-

ГАЗЕТА «РАХБАР» О ПОЗИЦИИ

ТЕГЕРАН. 27 августа. (ТАСС). Га
зета «Рахбар» комментирует сделанное 
на-днях в Лондоне официальным пред
ставителем министерства иностранных 
дел Англии заявление журналистам, 
в котором говорится, что на малей
шее действие, направленное против 
интересов Англии в Пранѳ. или даже 
на угрозу этим интересам, английское 
правительство будет вынуждено не
медленно и самостоятельно нрнпять 
соответствующие меры, и  в этом слу
чае не будет иметь времени ставить 
вопрос на обсуждение организации 
Об’единенных наций.

Это заявление, пишет газета, пока
зывает. что английское правитель
ство только тогда обращается к  орга
низации Об’единенных наций, когда 
это ему нужно для того, чтобы навя
зать свою волю другим государствам.

ной комиссией Крайовой Рады Наро- 
довой, —  говорится в заявлении, — 1 
ясно, что этот закон будет не менее 
демократичным, чем во многих за
падных странах, включая США. Сде
лал нал в американской ноте попытка 
выразить мнение о положениях буду
щего избирательного закона совершен
но не соответствует Ялтинскому н 
Потсдамскому соглашениям, а также 
несовместима с нравами всякого суве
ренного государства. Американскому 
правительству в  течение нескольких 
месяпев было официально известно, 
что выборы будут 'проведены в 1946 
году, вероятно осенью. Никаких но
вых официальных уведомлений не бы
ло дано американскому правительству 
в  течение последних недель или дней, 
для того чтобы имелись основания 
неожиданно возобновить публичное об
суждение этого вопроса. Установление 
даты выборов является целиком и пол
ностью внутренним делом Польши и 
входит в компетенцию пред стоящей 
сессии Крайовой Рады Народовой».

В заявлении указывается, что аме
риканская нота не только пытается 
установить иностранный надзор перед 
выборами, «но и представляет собой! 
открытое вмешательство во внутрен
нюю партийную политику Польши и 
польскую политическую жизнь пу
тем оказания открытой дипломатиче
ской поддержки том партиям, которые 
известпы своим несогласием оо взгля
дами и решениями по избирательному 
вопросу большинства коалиционного 
правительства».

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ В НАНКИНЕ

целью осуществления своих требова
ний в ближайшие два или три меся
ца. Вот почему он гачал наступление 
в  больших масштабах в северной ча
сти провинции Цзянсу, в Шаньси, 
Шаньдуне и Жэхэ, а также, возможно, 
в Маньчжурии. Гоминдан считает, что, 
ведя войну, он заставит коммунистов 
покориться. Для гоминдановцев пере
говоры представляют не что иное, как 
ширму, рассчитанную на обман ки
тайского народа и мирового обществен
ного мнения, но настоящей его целью 
является война. Мы отвечаем па это: 
нет. война не заставит пас покорить
ся, и гоминдан не достигнет выполне
ния своих требований военными сред
ствами».

Чжоу Энь-лай указал далее, что по
литика американского правительства,- 
снабжающего гоминдан, чтобы поощ
рить его в  ведении гражданской вой
ны, вызывает резкую критику сю сто
роны миролюбивых народов всего ми
ра. «Мы считаем необходимым,— про
должал Чжоу Эпь-лай— чтобы амери
канское правительство воздержалось от 
дальнейшего снабжения Китая, вывело 
свои войска из Китая, поддерживало 
доброжелательный нейтралитет и по
средничало между гоминданом и ки
тайскими коммунистами в стоящих 
перед ними трудностях на пути уста
новления мира в Китае». Только та
кая политика, подчеркнул Чжоу Энь- 
лай, будет соответствовать деклара
ции, принятой в декабре прошлого го
да на Московском совещании ми
нистров иностранных дел. а  также во
ле китайского народа. «Я убежден,—  
сказал Чжоу Эпь-лай.— что механизм 
посредничества не является ненуж
ным, но должен быть улучшен». 
Если гоминдан будет продолжать граж
данскую войну и игнорировать реше
ния политического консультативного 
совета, если американское правитель
ство будет продолжать свою политику 
оказания помощи одной стороне в Ки
тае с тем. чтобы истощить силы дру
гой, подчеркнул Чжоу Энь-лай, то ки
тайские коммунисты займут позицию, 
которая может быті, сформулирована 
так : «Настойчиво добиваться установ
ления мира, демократии и независи
мости Китая, безоговорочного переми
рия и проведения в  жизнь решений 
политического консультативного сове
та. Китайские коммунисты окажут 
сильное сопротивлеіше вооруженному 
наступлению гоминдана и не уступят. 
Они мобилизуют всю силу армий осво
бождения для самозащиты и для того, 
чтобы сорвать гоминдановские планы 
ликвидации освобожденных районов».

ПОСЛАННИКА В АФИНАХ

чем в этой кампании участвует и  ми
нистерство информации. Паикар далее 
заметил, что попытки югославского 
правительства нормализовать отноше
ния остались бесплодными.

На вопрос корреспондента, вернется 
ли он обратно, Ианкар ответил: «Это 
зависит от развития наших отношений 
и решения моего правительства».

АНГЛИИ В ОТНОШЕНИИ ИРАНА

До сих пор англо -  саксонские госу
дарства настолько явно без всяких 
оснований настаивали на том, чтобы 
оставить иранский вопрос в повестке 
дня Совета Безопасности, что Стет- 
тпииус в знак протеста против этого 
даже вынужден был подать в отстав
ку. Но теперь в интересах хозяев 
нефти они ищут предлога для агрес
сивных действий в отношении Ирана. 
Англия относится к Ирану, как волк 
к барашку, ищущий предлога сесть 
его. Англичане называют теперь Ху- 
зистан Арабиетаном и подстрекают 
своих ставленников в Ираке требовать 
присоединения Хузистана к  Ираку.

Так быстро и ясно, пишет газета’ 
«Рахбар». время вскрыло истину я 
разоблачило международную демаго
гию.
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ЕЩЕ О Р Е ПА Р А Ц И ЯХ
Речь В. М. М ОЛОТОВА на заседании номиссии по экономическим 

вопросам проекта мирного договора с Италией 27 августа
Когда обсуждались вопросы проце

дуры. австралийская делегация прояв
ляла исключительную заинтересован
ность. Теперь видно, как австралий
ская делегация стремится использо
вать нрава, предоставленные процеду
рой Конференции. Она проявляет осо

бую активность в вопросе о репара
циях. Мы видим, что по вопросу о 
репарациях австралийская делегаций 
вы сту п ает  со своими предложениями, 
опрокидывающими принятыр решения, 
уж е не в  первой этой комиссии.

I •

Тенденциозность австралийских 
поправок

Что бросается в глаза в этих пред
ложениях австралийской делегации? 
Прежде всего, то, что они все сдела
ны по одному шаблону. В отношении 
всех стран, для которых мы сейчас 
рассматриваем мирные договоры, ав
стралийская делегация выступает с 
одним і  тем же стандартным предло
жением. Некоторые отличия в деталях 
ее  меняют их шаблонного характера. 
Она предлагает вѳ устанавливать раз
мера репараций ни для Румынии, ни 
для Италии, ни для Венгрии, ни для 
Финляндии, ни для Болгарии. Хотя это 
совершенно различные государства, у 
австралийской делегации для всея этих 
стран —  один шаблон но вопросу о 
репарациях. Другой вопрос. Она везде 
предлагает, чтобы репарации произ
водились не натурой, не товарами той 
страны, которая должна уплачивать 
репарации, а иностранной валютой, 
долларами или фунтами стерлингов 
илз Другой иностранной валютой. И 
вдѳсь —  одна мерка для всех пяти 
стран. Она предлагает дальше вопрос о 
репарациях по существу не решать на 
•той Конференции, а перепоручить ре
шение этого вопроса комиссии из 
представителей семи членов. Она даже 
предлагает направить в эту комиссию 
и вопросы репараций, касаюпетеся 
Германии и Австрии, хотя эти вопро
сы вовсе но касаются данной Конфе
ренции. Тот факт, что нам предлага
ется принять шаблонные ретпепия по 
репарационному вопросу для пяти и  
даже для семи стран, сам этот факт 
уже говорит за то, что предложения 
австралийской делегации не относят
ся к конструктивным предложениям. 
Эти предложения имеют однако свой 
определенный характер в том смысле, 
что они неприемлемы для пострадав
ших от агрессии государств, яо в 
странах, ответственных за агрессию, 
они встретят сочувствие у всех, кто 
стремится уклониться от репараций.

Между тем. неправильность упро
щенного подхода по шаблону к раз
ным странам совершенно очевидца. 
Нельзя асе в самом деле считать, что 
в вопросе о репарациях с Германии —- 
с одной стороны, и. скажем, с  Бол
гарии —  с другой стороны, допусти
ма одна и та же мерка, один и тот 
же стандарт. В таких случаях шаблон 
может очень повредить делу.

Но и в шаблоне австралийской деле
гации не трудно заметить определен
ную тенденцию, когда дело идет о ее 
отношении, например, к С0СР. Про
шел всего лишь год после окончания 
войны, а уже ость такие люди, даже 
в союзных государствах, которые за
были ж начинают забывать о том. ка
кую роль сыграл Советский Союз в 
разгроме нашего общего врага и в до
стижении победы союзников, и при 
этом слишком легко забывают о тех 
жертвах, которые принес Советский 
Союз но имя свободы и независимости 
своей страны и во имя общего дела 
« м ж п м в . Посмотрите, что происхо
дит ка наших глазах. Известно, что 
Советский Сотов совместно с другими 
соювяыэги государствами установил 
репарации для Румынии. Венгрии и 
Финляндии. Эти государства уже вто
рой год выплачивают репарации, при
чем никаких недоразумений между Со
ветским Сотовом и этими государствами 
не было. Несмотря па это, австралий
ская делегация предлагает прекратить 
выплату репараций Советскому Союзу 
Румынией, Венгрией и Финляндией и 
передать весь вопрос о репарациях в 
придуманную ею комиссию, разрушив, 
тем самым, действующие соглашения. 
Совет Министров Иностранных Дел 
установил репарации для Советского 
Союза только в 100 миллионов дол
ларов с уплатой этой суммы в тече
ние семи лет. Решение принято после 
очень больших обсуждений, после 
очень внимательного рассмотрел ия это
го вопроса. Несмотря на это. является 
австралийская делегация и говорит, 
что она предлагает и это решение 
ливвидирдівать. При атом нам очень 
вежливо говорят: мы не против того, 
чтобы вы получали репарации, но мы 
I  яе за то, чтобы вы получали репа
рации. Может быть, мы должны благода
рить за такое отношение к Советскому 
Союзу? Но. опрашивается, на каком 
же основании? При этом не приводит
ся никаких оснований, никаких фактов, 
ничего сюолькоинибудь заслуживаю
щего внимания. Просто -  напросто 
австралийская делегация решила, что

она должна проявить особую энергию 
в тех вопросах, которые касаются Со
ветского Союза, и во все проекты мир
ных договоров она стала вносить свои 
трафаретные предложения, направлен
ные против интересов Советского Сою
за. Австралийская делегация написала 
столько поправок на этой Конферен
ции. что некоторые уже выражают 
удивление, как только хватает для все
го этого бумаги Тенденциозность этих 
поправок в отношении СССР бросает
ся в глаза.

Что касается Советского Союза, то 
австралийская делегация взяла опре
деленную линию, которая идет вразрез 
с интересами Советского Союза. Все 
ее предложения по репарационным во
просам несовместимы с интересами 
Советского Союза. Нет такого дейст
вующего уже решения по этому во
просу —  хотя бы одного! —  с ко
торым была бы согласна австралий
ская делегация. Но в проекте мирно
го договора с Италией имеется не 
только статья 64 —  о репарациях, 
но есть и статья 69. Вот текст этой 
последней статьи:

«Каждая из союзных и соединенных 
держав будет иметь право взять, удер
жать. ликвидировать или предпринять 
любое другое действие в  отношении 
всей собственности, прав и интересов 
в пределах ее территории, которые к 
моменту вступления в силу настояще
го договора бѵдут принадлежать Ита
лии или итальянским гражданам, а 
такж е использовать такое имущество, 
или доход от него для таких целей, 
какие эта держава сочтет желательным и 
в пределах требований этой державы и 
ее граждан к Италии иди к ее граж
данам. —  включая долги и иные 
претензии, полностью удовлетворен
ные другими статьями настояще
го договора. Все итальянское имуще
ство или доход от пего, которые пре
вышают сумму таких претензий, 
должны быть возвращены».

Советское правительство считает, 
что это— тяжелая статья для Ита

лии. но. по настоянию Соединенных 
Штатов. Англии и Франции, с ко
торыми мы сотрудничаем по многим 
вопросам, оно должно было голосовать 
и за нее. Однако, когда лам предлага
ют эту же статью распространить па 
все малые страны, несущие свою 
долю ответственности за агрессию, 
мы говорим, что это недопустимо— по 
шаблону решать нельзя. Одно дело—  
Италия— большое государство, другое 
дело, скажем. Венгрия— малое госу
дарство. Нельзя допустить, чтобы 
каждая го союзных и соединенных 
держав забрала себе и отняла у той 
же Венгрии все ее заграничные ак
тивы, всю и всякую венгерскую соб
ственность, находящуюся на ее тер
ритории. хотя бы Венгрия ее причи
нила данной стране какого-либо 
ущерба.

Мы считаем это недопустимым. Но 
в данном случае не слышно голоса 
австралийской делегации в защиту 
малых наций, тут она не возражает 
и не вносит никаких поправок, что
бы хоть немного умерить аппетиты. 
Даже не пытается узнать, что это за 
заграничные активы, сколько их. ко
му они принадлежат. В таких вопро
сах австралийская делегация никого 
стеснять не предлагает. Такова дру
гая тегнденлия. которая обнаружи
вается у этой делегации, которая не 
всем будет симпатична.

Получается следующее. Австралий
ская делегация выступает против 
предложений, которые хоть в  какой- 
нибудь минимальной мере твердо за
щищают интересы Советского Союза 
в вопросе репараций. Но там, где 
дело идет об интересах других боль
ших стран, там австралийская деле
гация не предлагает каких-либо огра
ничений даже таких требований и
даже таких аппетитов, которые могут
несправедливо ущемить права малых 
государств из числа бывших сателли
тов Германии. Разве это об’ективная 
политика? Разве это не тенденциоз
ность? У нее разные мерки: одна
мерка для Советского Союза и дру
гая мерка для тех государств, ко
торые ей больше нравятся. После 
всего сказанного это. я думаю, ста
до вполне ясным. Одна русская по
словица гласит: «Шила а  мешке не
утаишь». Нельзя не согласиться с
этим.

II
Размер репараций

Остановлюсь на отдельных вопро
сах.

Еше в сентябре прошлого года на 
Лондонской сессии Совета Министров 
Иностранных Дел советская делегация 
предлагала установить общий размер 
репараций с Италии в 300 миллио
нов долларов. При этом указывалась 
для Советского Союза цифра в 100 
миллионов долларов и кроме того, 
для Югославии. Греции и Албании—  
200  миллионов долларов. Мы знаем, 
что теперь перед нами ставят также 
вопрос о репарациях для Франции и, 
наконец, вопрос о репарациях для 
Эфиопии, что мы также считаем нуж
ным обсудить. Нельзя, впрочем, прой
ти мимо того факта, что хотя ука
занное мною советское предложение о 
репарациях с Италии было опублико
вано и никогда ее менялось, некото
рые газеты, специализировавшиеся на 
дезинформации, напечатали сообще
ния. будто СССР требует с Италии 
репарации в сумме 750  миллионов 
Фунтов стерлингов, ’г. ѳ. 3 миллиар
да долларов. Потребовалось спепиаль- 
вое опровержение этой печатной 
лжи о ССОР, в отношении которого 
всякие реакционеры, как известно, 
готовы пойти на любые мерзости и 
на любую ложь из желания нанести 
ущерб Советскому государству. По 
ігравда все равно восторжествует. 
Советское предложение о репарациях с 
Италии теперь широко известно, и 
его не удастся извратить. 0  чем оно 
говорит? Разве не ясно, что когда мы 
говорим об обязанности Италии за
платить Советскому Союзу репарации 
только в сумме 100 миллионов дол
ларов, то мы требуем не больше, чем 
одну двадцатую или одну двадцать 
пятую часть того прямого ушерба, 
который фашистские войска Италии

причинили Советскому Союзу, и что, 
например, в отношении Германии,
которая несет главную ответствен
ность мы не можем ограничиться
подобной ничтожной суммой возмеще
ний. Но мы знаем, что Италия в  по
следние годы войны выступила на 
стороне союзников и помогала нам в 
победе над Германией, и поэтому мы 
считаем, что надо пойти навстречу 
Италии и ограничиться самыми ми
нимальными. самыми скромными ре
парациями. Однако, и с этим пе со
гласна австралийская делегация. Мы 
думаем, что пнфра репараций в 200 
миллионов долларов для Греции. Ал
бании и Югославии— это крайне не- 
достаточпая цифра. Она совершенно 
не удовлетворяет ни Югославию, ни 
Албанию, а может быть и Грошпо. 
хотя греческий делегат в другой ко
миссии настойчиво призывал не нала
гать на бывших сателлитов Германия 
тяжелых репараций. Во всяком слу
чае, никто не может отрицать, что 
Советский Союз предлагает проявить 
максимальное великодушие в отпоше- 
н.ии Италии. П тем не менее австра
лийская делегация добивается того, 
чтобы не только не принимать на 
Конференции этих предложений, но 
чтобы па Конференции вообтпѳ не 
было принято никаких решений о ре
парациях с Италии и чтобы этот 
вопрос был законсервирован и сдан 
на шестимесячное обсуждение в  ка
кой-то никому не нужной комиссии. 
Па деле это означает— похоронить ре
парации и оставить бея возмещения 
колоссальный ущерб, нанесенный аг
рессором некоторым союзным странам. 
Ясно, что это предложение пе соот
ветствует интересам дола.

III
Исполнение репараций

Австралийская делегация снова до
бивается. чтобы репарации всеми 
странами выплачивались не в натуре, 
не товарами данного государства, а 
долларами или фунтами стерлингов. 
Австралийский делегат сегодня мило
стиво раз’яспял, что можно выплачи
вать репарации пе только долларами 
и фунтами стерлингов, хотя он ника
кой другой иностранной валюты так 
и не называет. Он. к а к  видно, с 
уважением относится только к долла^ 
рѵ и к фунту стерлингов— хотя это 
конечно его право и его собственное 
дело.

Когда, однако, он хочет заставить 
и Италию, и Румынию, и Болгарию, 
и Венгрию, и Финляндию платить ре
парации долларами и фунтами стер
лингов. а не товарами, которые про
изводятся на собственную валюту 
данной страны, он оказывает плохую 
услугу этим странам. Вопрос заклю
чается имевио в том, заставлять ли 
платить репарации иностранной валю
той. которой у этих государств очень 
мало, или разрешить нм платить ре
парации своими товарами, которые 
производятся внутри страны на мест
ную валюту. Для того, чтобы пла
тить иностранной валютой, надо про
давать товары на заграничном рынке.

Кстати на помощь австралийцам 
приходит южно-африканская делега
ция с ее скандальной поправкой на
счет так  называемых «справедливых 
цен».

Если принять эту поправку, то 
побежденное государство не будет 
иметь права продавать за грапнпей 
свои товары так, как это делают все 
другие, а должно продавать их по 
попам, которые правятся иностранны^ 
купцам-экспортерам, причем этігм куп
и м  пре.достав.тяотгя возмогпоеть тое- 
б спать в специальном арбитражном 
порядке установления таких цен, ко
торые будут для них удобйы.

Таким образом, хотят поставить 
Италию и другие побежденные госу
дарства в та ко о положение, при ко
тором опи не только должны платить 
репарации, но они должны платить 
репарации обязательно в иностранной 
валюте, а  так  как для этого пни, 
хочешь не хочешь, должны продавать 
спои товары на иностранном рынке, 
то в отношении пен на эти товары 
связать их по рукам и по ногам, 

назвав таки* насильственно навя
занные цены, не больше и пе мень
ше. как «справедливыми». Если это 
называется справедливостью, то со
ветская делегация должна сказать, 
что она имеет совсем другое поня
тие о справедливости. Внося свое 
предложение об уплате репараций 
долларами пли фунтами стерлингов, 
австралийская делегация не потруди
лась узнать мнение еб этом у пред
ставителей Италии, Румынии, Финлян
дии, Болгарии или Венгрии, могут 
ли опи на это пойти или нет. Ав
стралийская делегация, не спрашивая 
никого, хочет заставить всех платить 
долларами и фунтами стерлингов, 
иначе говоря, заставить эти страны 
по дешевке продавать свои товары 
за границей на доллары и Фунты 
стерлингов— в Соединенных Штатах 
Америки, в Великобритании, в  доми-

В экономической комиссии по Румынии, 
Болгарии, Венгрии и Финляндии

нионах и в зависящих от них стра
нах. И все это преподается как спра
ведливое решение вопроса по репара
циям.

На деле это означает, что купцы, 
которым хотят гарантировать в мир
ных двговврах такие удобные усло
вия покупки итальянских, румын
ских, болгарских, венгерских и фин
ляндских товаров, будут иметь воз
можность скупать эти товары по де
шевке и таким способом будут загре
бать громадные прибыли на этих опе
рациях. ІІри таком порядке уплаты 
репараций они фактически превратятся 
в главных получателей репараций. 
Вот. собственно, куда ведет предло
жение австралийской делегации. И 
нам хотят это предложить в  качестве 
справедливого ретпепия вопроса о ре
парациях? Тут пет справедливости 
ни в отношении пострадавших от аг
рессии государств, пи в отношении 
государств, которые должны нести 
ответственность за агрессию. На деле, 
такое решение будет в пользу куп
цов н именно таких купцов, которые 
имеют много долларов или много фун
тов стерлингов и которые получат от 
принятия нами австралийского пред
ложения громадные барыши, нара
стив свои капиталы на репарациях. 
Мы, разумеется, против такого реше
ния.

Паконец. еще об одном вопросе.
Пам все время навязывают комис

сию. которая должна, видите ли, 
после Конференции наблюдать за ре
парациями в каждой стране. для 
которой они устанавливаются. Кому 
нужна такая комиссия? Папример, 
Советский Союз весьма заинтересо
ван в репарациях, но оп возражает 
против учреждения подобной комис
сии, ибо такая комиссия будет вме
шиваться во внутренние дела этих 
стран, будет задевать своим вмеша
тельством национальное достоинство и 
суверенитет этих государств.

Советский Союз установил друже- • 
ственные отношения со всеми этими I 
государствами и надеется на их даль- ! 
нейшее положительное развитие. Со- , 
ветский Союз никому не навязывает і 
своей дружбы, но охотно устанавли
вает хорошие отношения с теми го
сударствами, которые действительно 
стремятся к установлению дружествен- , 
ных отношений с Советским Союзом.

Создавать такого рода комиссии—  [ 
это значит добиваться постоянного 
вмешательства во внутренние дела 
Италии, постоянного вмешательства в і 
дела Румынии н других государств. 
Советский Союз решительно возражает 
против этого, по желая вмешиваться во 
внутренние дела других государств 
и не желая кому-либо другому об
легчать такое вмешательство. Совет
ский Союз отказывается участвовать 
в  таких комиссиях. Принятие реше- 1 
б и я  о создании таких комиссий будет 

только дискредитировать Конференцию. (
На основании всего этого мы гово

рим, что предложения австралийской 
делегации неприемлемы для Мирной , 
Конференции. Пз уважения к Кон- , 
фереяции мы выражаем уверенность, 
что Конференция отклонит эти няттга- 1 
ввлы ш о и несправедливые предложи- |
ІН ИЯ, • '  1

ПАРИЖ, 27 августа (Спец. корр. 
ТАСС). ІІа сегодняшнем заседании 
ком ясен и но экономическим вопросам 
для Румынии, Болгарии. Венгрии и 
Финляндии продолжалось обсуждение 
австралийской поправки к репарацион
ным условиям -проекта мирного дого
вора с Румынией.

Делегат Чехословакии указал, что 
Чехословакия заинтересована много 
больше Австралии в экономическом 
благосостоянии К)по-Восточной Европы. 
Австралийские предложения могут со
здать опасный прецедент. Для того, 
чтобы экономика бывших вражеских 
с т а л  могла развиваться на здоровых 
началах, необходимо установить точ
ную сумму репарационных платежей. 
Нельзя передоверять установление 
этой суммы специальным органам, ка
ким явилась бы репаранпоппая комис
сия. как предлагает австралийская де- 
легапия. Создание такого органа не 
вызывается никакой необходимостью.

По мнению чехословацкой делега
ции. репарационная комиссия осущест
вляла бьт постоянное давление на эко
номику Румынии, в угаерб ее сувере
нитету. ПрйШПтп уплаты репараций в 
долларах и фунтах стерлингов, пре
дусмотренный австралийской поправ
кой, ппотнворечпт постановлениям 
Крымской и Берлинской конференций 
о покрытии репарационных платежей 
натурой. Этот нрннпип наложил бы 
новые, ничем не оправданные обяза
тельства и заботы на Румынию. В 
связи с трудностью нахождения загра
ничных рынков, ей преходилось бы 
продавать эти товары за любую пену 
ради получения валюты. «Мы не хотим 
ни жестового. ни мягкого мира. —  го
ворит чехословацкий делегат. —  Мьг 
хотим справедливого мира». Элементар
ные основы справедливости требуют, 
чтобы агрессор компеяеяровал ущерб, 
причиненный пострадавшим странам. 
Чехословацкая делегация высказывает
ся по всем этпм пппчипам против 
австралийской поплавки.

Представитель Украины Тарасенко 
отметил тяжелый утсрб. причиненный 
украинскому хозяйству фашистской 
агрессией. Поэтому Украина заинтере
сована несравненно больше Австралия 
в репара плотном вопросе. «Удивляет 
легкость, беззаботность, желание быть 
щедрым за чужой счет, склзавшчеся в 
предложениях австралийской .делега
ции». —  заявил Тарасенко. Австра
лийская делегация заявляет, что «в 
принципе» она не возражает против 
репараций, повидпмому. потому, что 
сама рассчитывает получить пп о с бед
ствии оепарлттпп с Германии и Япо
нии. Можно было бы ожидать, что по 
вопросу о р у м ы н с к и х  репарациях де
легация Австралии, страны, в  этом 
вопросе наименее заинтересованной, 
н а  с т а н е т  п р о я в л я т ь  чрезмерную ак 
тивность. Одяатьо на деле получилось 
иначе.

Тарасепко отмечает, что австралий
ская делегация, возражая против об
щей суммы румынских репараций, 
предусмотренной проектом Совета Ми
нистров. хочет добиться уменьшения 
этой суммы. «Почему австралийская 
делегация. —  спрашивает Тарасен
ко, —  хочет поставить бывшего агрес
сора в привилегированное положение 
по сравнению с пострадавшими стра
нами?» Смысл австралийских предло
жений ваключается в том. чтобы со
рвать репарации или использовать их 
для нажима на Румынию. Эти предло
жения означают покушение на эконо
мическую независимость и суверени
тет Румынии.

В связи с общим настроением, со»- 
давшимся в комиссии, делегат Каладъі 
заявил, что нэ может поддержать ав
стралийскую поправку и будет голо
совать против нее. В то ж е время он 
высказался за создание репарационной 
комиссии с ограниченными правами.

Делегат Белоруссии Новицкий под
черкнул. что репарапиопный вопрос 
является одним из важнейших вопро
сов для белорусского народа. Іоля  от
ветственности за опустошепия, произ
веденные в Белоруссии, ложится и на 
Румынию. Австралийские предложения 
по существу оставляют репарацион
ный вопрос открытым, откладывают и 
затягивают его разрешение. Между 
тем, Мирная Конференция имеет своей 
задачей разрешить все важнейшие во
просы. связанные с созданием прочно
го мира Следовательно, австралийская 
поправка пе отвечает задачам Конфе
ренции.

Представитель греческого правитель
ства. поддержавший вчера австралий
скую поправку, бил отбой. В путан
ной и сумбурной речи он утверждал, 
что был вчера неправильно понят, я 
заявил, что греческая делегация не 
пглдерживает австралийские предложе
ния.

Делегат Югославии указал, что. хо
тя его страна но заинтересована не
посредственно в р у м ы н с к и х  репараци
ях, репарационный вопрос в целом 
представляет для нее большую важ
ность. Самым справедливым было бы 
полное возмещение понесенного ущ ер
ба: однако вопрос так  не ставится. 
Можно было бы говорить о снисходи
тельности Советского Союза по отагогпе- 
пито к  его недавним врагам.

По миопию югославской делегации, 
австралийские представители проявля
ют слишком мпого заботы о странах, 
являвшихся агрессорами, забывая о 
том, что жептвт.т игвессии вправе тос- 
бопать к себе справедливого отноше
ния.

Пн огни то выстѵттавппгт «тятоюлві 
пе высказался за австралийскую по
лтавку. Продолжение обсуждения от
ложено па завтра.

Явстралийская д ел ега ц и я  запуты вает вопрос  
о б  итальянских границах

Комиссия но политическим и тер- 
риторпальным вопросам для Италии 
сегодня утром приступила в  рассмо
трению первого раздела проекта мир
ного договора —  о границах Италии.

Не дожидаясь, пока комиссия начнет 
рассмотрение статей проекта мирного 
договора, касающихся границ Италии, 
австралийская делегация выступила с 
требованием отложить обсуждение этих 
статей и немедленно создать «обсле
довательскую комиссию», которая дол
ж на «расследовать» все. что каса
ется спорных пограничных вопросов, 
проверить все материалы, представлен
ные Советом Министров. и представить 
Конференции свои рекомеидании. не 
считаясь с предложениями Совета Ми
нистров и с проделанной нм работой 
по урегулированию пограничных во
просов.

Представитель австралийской делега
ции. поддерживая предложение своей 
делегации, в крикливой речи всячески 
пытался дискредитировать работу, про
деланную Советом Министров, и ста
вил под сомнение ее результаты. «Пам 
неизвестно, —  говорил он, —  явились 
эти решения результатом серьезного
изучения или они были взяты с си
него пеба». 0ц  утверждал, что члены 
ш е л е с т  пе обладают достаточными 
познаниями для того, чтобы разобрать
ся в существе территориальных про
блем. поставленных в проекте мирного 
договора. «Кто из вас. господа, знает, 
где находится Мон-Табор?», —  спра
шивал он. упоминая, об одном из рай
онов франко-итальянской границы,

' Упоминаемых в  проекте мирного дого- 
I вора.
| Вслед за тем выступил представи

тель советской делегации Вышинский,

В ы ступ л ен и е Я. В ы ш и н ск ого
Австралийская делегация, сказал 

Вышинский, предлагает немедленно 
создать «обследовательскую комиссию». 
Советская делегация считает это 
неправильным и неприемлемым. Со
ветская делегапия считает необ
ходимым напомнить, ' что изуче
нием вопросов, которые наШли свое 
отражение во второй и третьей стать
ях проекта мирного договора, очень 
тщательно занимались иѳ мало но мно
го. как семь комлтетов. созданных Со
ветом Министров Иностранных Дел. 
Эти комитеты работали по нескольку 
меся пев и представили 6 докладов, 
при чем некоторые из них насчитыва
ют по 200  странно с приложениями, 
с различными справками, протоколами 
проведенного на месте опроса поселе
ния и т. д. Я прошу обратить внима
ние па эти пифры. они говорят самя 
за себя. Только по вопросам, связан
ным с установлением итало-югослав- 
ской границы, было создано три ко
митета. По вопросам, связанным с 
у  ста поел е пнем итало-французской гра
ницы. такж е работали тли комитета,’ 
представившие исчерпывающие мате
риалы. Но все это пе удовлетворяет 
австралийского делегата X одеон а. упо
добляющегося деревенскому парнишки, 
к о т о р ы й ,  попав впервые из глухой 
деревни в город, хочет все пощупать 
своими руками. Но нельзя же переде
лывать все заново, пе считаясь с том, 
что ужи сделано полхоля ко вслмѵ с 
точки ярения ограниченных провин
циалов. воображающих, что мир начи
нается с них и что все определяется 
ими. что именно они держат в своих 
руках к л то» и пт всех замков!

Австралийская делегация предлагает 
учредить, и п р и т о м  немедленно, посто
ят пы и комитет по пограничным вопро
сам. Допустим, что мы создадим коми
тет. к о т о р ы й  начнет все с начала, при
мется за р а б о т у ,  ѵ ж р  т т т т ^ т с л к ч п  про
деланную семью комиссиями. Сколько 
времени потребуется для этого? Это 
нужно особенно иметь в виду тем. кто 
но перестает кончать о неебтоіптчоотй 
всячески ускорять работа' Конферен
ции. Скажу юстати, что это очень на

поминает комическую «Вампуку», гдо 
все кричат: «Опешим, спешим». «Р.ло
ре д. вперед», а сами ни с моста...

Нам предлагают начать работу зано
во только потому, что якобы кто-то 
чего-то не зпает. По позвольте напом
нить, что незнание, невежество не 
является аргументом.

Подчеркнув, что Совет Министров 
Иностранных Дел тщательно подгото
вил свои предложения, Вышинский 
предложил приступить к рассмотрению 
их по существу. Речь должна итти о 
том. чтобы двигаться вперед, а  пе на
чинать всю работу заново.

Австралийская делегация, продолжал 
Вышинский, предлагает создать коми
тет для изучения «опорных вопросов», 
но какие вопросы она считает с п о р н ы 

м и ?  Пусть скажет, мы обсудим их и 
установим, действительно ли опн спор
ны. Может быть, вы недовольны про
ектом Франко-итальянской границы? 
Может быть, вы нвдоготыш  рстпететеві 
вопроса о проходе Малый Сан-Бер
нар. ТТ.тато Мон-Сеян, Мпп-Табор- 
Шабертон и т. д. Тогда дайте ваши 
предложения! По вы их не даете, иг
раете в жмурки и в  то же время 
Предлагаете создать какой-то «-п р о т о -  

я н  ны и комитет», кетовый «вообпте» 
будет рассматривать спорные вопросы.: 
Такое предложение может преследо
вать одну пель —  затормозить работу* 
а не ускорить работу.

Нам говорят, что этот комитет дол
жен будет представить свои рекомен
дации. По почему нужны новые реко
мендации. когда уже есть предложения 
Совета Министров Иностранных Дел, 
в которые но внесено ни отпой по
правки? Я понимаю что можно было 
бы предложить учредить комитет, 
если бы оказалось, что предложения 
Совета Министров неудовлетворительны, 
и требуется подготовить новые предло
жения. Но гптчего подобного сейчас 
нет.- Предложения Совета Министров 
твердо стоят на месте, нетронутые и 
незыблемые, я нам предлагают создать

(Окончание см. на 3-й стр.).
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НА ПАРИЖСКОЙ м и р н о й  к о н ф е р е н ц и и
( О К О Н Ч А Н И Е ) .  | л фразам и встать вопврсгг-

коѵитот, чтобы выработать новые 1 Н0'І'° обсуждения проекта мирвого дого-
преддожепия. И это подается как в'г'^а статЬя ^  ,“гатьей.
средство якобы ускорить работу Кон- { Взявппгй после Въшгинекого слово 
ферешши. Поистяне, у пекоторых чло- і Іг̂ дставитель Великобритании Мак- 
н<® Конференции' страшное представле- * в011^ вьгРазил сочувствие австралий-
нис о том, что такое «скоро» и что оьов делегации, одпако признал опра-
такое «медленно», что такое «вперед» 
и  что такое «назад», что «на пользу» 
и что «во вред».

От имени советской делегации Вы
шинский предложил отклонить пред- 
ложешго австралийской делегации.

справедливость и великодушие Совет
ского Союза в отношении требования 
репараций общепризнанны и ни одна 
делегация на Конференции не заявля
ла, что претензии СССР несправедли
вы.

Делегат США, указа®, что его деле
гация «обеспокоена некоторыми аспек
тами дискуссий», поспешил на помощь

ведливость аргументов Вышинского.
0ц  сказал, что в создании «обследо
вательской комиссии» нет никакой не- ! ав,тралийской делегации и попытался 
об ходимости. Против предложения ав- і оградить ее от критики. Он заявил, 
стралийской делегации выступили I что. по его мнению, нельзя задавать

Т дсгаэнтели и Юго* ! тмгрроса о том. кто побудил австпмий-
слааии. Одпако австралийские делега- 1 

ютвагах^ комитетов или коттссий не ты  упорствовали. Они поспешили вне- і Делегацию выдвигать поправка, и
какими мотивами она при этом руко-создазать, а приступить к  конкретной сти новое предложение, которое по 

работе, выйти из паутины словопре- существу ничем не отличалось от 
ннй. отказаться от фехтования словами первоначального предложения.

Чего добивается австралийская 
делегация

оскаидзлившийся австралийский ораторВзявший вторично слово Вышинский 
разоблачил эту нехитрую маскировку.

—  Изменения. —  сказал он, —  в 
предложении австралийской делогапия, 
по существу, пичего я е  меняют. Рань
ше предлагалось создать комитет «не
медленно», а теперь предлагают соз
дать его «сегодня». Раньше говорили, 
что комитет должен представлять «ре
комендации», а  теперь предлагают 
сказать —  «доклады». Второе предло
жение столь жо неприемлемо, как о 
первое.

ВышивскиЙ обратил внимание на то, 
что в экономической комиссии по 
Италии австралийской делегацией под
держивалось в таком же порядке, как 
здесь, предложение о создании посто
янного комитета по репарациям до 
обсуждения во существу репарацион
ного вопроса. Дальше обнаружилось, 
что у австралийской делегации планы 
по части репараций вообще очень ши
рокие —  поломать все репарации. 
Для того, чтобы поломать репарации, 
такой комитет действительно очень 
Пригодился бы. Теперь такая же исто
рия повторяется в комиссии по тер
риториальным вопросам.

План один, исполнители разные, ру
ководство тоже, —  замечает Вышин
ский.

Вьппинокий указал, что экономиче-

водствовалась. Однако, • в конпе своего 
выступления делегат США вынужден 
был признать, что предложения ав
стралийской делегации пе могут быть 
приняты п должны быть отклонены.

Английский делегат указал, что он 
сочувствует «мотивам, которыми руко- 

п м гая и  закончить свое выступление ; тектв"валмь австралийская м ига- 
Вслед за  тем австрал ийская делегация і Ш,Я1>' Но “ П |ж яи л ' ™  "> 

заявнла. что она снимает свое пред- ! ” |)аВІШ ФрмшУЮИ» ле-
лож евие. Комиссия щ ию ял. фравдуз- | Ш т  высту,пи прогив етп* 
екое предложение, мдефж.шее „рос™ , : ЯЛ « “ “ “ * * »  »» ™- "™вы
нппомнпапио о том. что правила про
цедура,і уже предусмотрели право ко
миссий назначать, когда это очга соч
тут нужным, подкомитеты для изуче
ния специальных вопросов. Следова
тельно не было никакой необходимо
сти принимать продложеаше австра
лийской делегации.

Таким образом попытка запутать 
■вопрос об итальянских границах по
терпела юрах. Но комиссия все же по
теряла еще один рабочий день, так  и 
не приступив к рассмотрению вопроса 
о границах Италии. Несмотря на тот 
оттгор, который австралийские пред
ложения по репарационному вопросу 
получили в экономической комиссии 
для Балкан и Финляндии, австралий
ская делегация вновь выдвинула их в 
экономической комиссии для Пт&яия. 
Поправка, внесенная австралийской 
делегацией к репарационным условиям 
проекта мирного договора с Италией, 
полностью совпадала о поправкой той 
ж е делегапии, предложенной к  проек
ту мирного договора с Румынией.

Выступивший с пространной речью
свая кг,миссия для Италии ожлетшл» „ 31шиту ПМІЮВК„ авсТ|и.
предложения „Г, образовании „о,коми- ; л Л я и Д  деІвгат у оквр поеторш гу
тста по репарация*. роптв перейти к Жо аргуигатаішо, гатору» он щ м о -  
д:остатейному « б о д а л »  проекта до- дил я а м и у о в  в то аю св я  го  і а я ш .
гонора. Оо отметил далее, т о  чески, вопросам для Г,алкав и Фин
ишной комиссии претложетте австра- і ляндия. При этом австралийский деле-

гат называл сваи преіложе.пия «коп- 
стгуктипиыми», хотя опи носили 
скороо обратный характер.

Против австралийской поправки вы-

лийской делегации пе встречает под
держки. Однако комиссия вынуждена 
терять несколько часов на обсуждение 
австралийского предложения. .. .

—  Порядок создания подкомиссий сказался делегат Югославии, 
совершенно ясно указал прави
лами процедуры. —  сказал Вышин
ский. —  Опрашивается: зачем жо
мы так  долго спорігм по это
му вопросу? Почему австралийская 
делегация не интересуется мнением 
других делегаций, почему опа навалп-

I обсудить вопрос о создании постоян- 
I яого репарационного органа «для на

блюдения и осуществления репара
ционной программы».

Не встретив никакой поддержки, 
австралийская делегация была вынуж
дена снять свои поправки. По тут же 
представитель австралийской делегапии 
заявил, что он снимает эти поправки 
лишь в отношении проекта договора с 
Румынией. Таким образом, австралий
ская делегация, отступая в одной ко
миссии, продолжает придерживаться 
тактики торможения работы других 
комиссий.

В конце заседания выступил с 
речью глава советской делегации 
Молотов, который проанализировал 
итоги дискуссий по вопросу об основ
ных принципах репараций.

* л *
Поскольку австралийская делегация 

продолжала настаивать па своих по
правках в отношении мирного дого
вора с Италией, комиссия по экономи
ческим вопросам для Италия вынужде
на была также продолжать дискуссию 
об этих поправках. II здесь, как и в 
комиссии но экономическим вопросам 
для Балкан и Финляндии, предложения 
австралийской делегации не встретили 
никакой поддержки. Представители 
Греции. Франции, Южно-Африканского 
Союза заявили о своем несогласии с 
этими предложениями.

Характерно, однако, что представи
тель Греции, выступая против по
правки австралийской делегации, в то 
же время заявил о том. что она имеет 
«здравый смысл». Он взывал к мило
сердию и великодушию по отношению 
к странам, ответственным за агрес
сию, что не помешало ему. однако, 
иред’явить требования репарации не

вэегг одну кучу поправок на другую: 
35 процентов поправок, внесенных в 
комиссии разными делегациями, при
надлежат австралийской делегации. По
чему же австралийская делегация, 
страна которой так  далеко отстоят от 
Европы, старается внести побольше 
поправок, создать побольше трудно
стей? Я скажу здесь открыто: такую 
линию можно рассматривать лишь как 
стремление задержать работу, засто
порить ее, сорвать принятие предложе
ний Совета Министров Иностранных 
Дел.

Вышинский вновь предложил откло
нить предложения австралийской деле
гации и действовать согласно прави
лам процедуры.

Дело обернулось явно против австра
лийской делегации. Для австралийской 
делегации было безнадежно дальше на
стаивать на своем предложении. Надо 
было отступать. И тут руководитель 
австралийской делегации решил поста
вить дымовую з.твеоу для прикрытия 
етого отступления. Он произнес длин
ную речь, изобиловавшую аитисовет- 
«кими выпадами и клеветническими 
утверждениями по адресу руководите
лей советской делегации. Однако кле
ветнические выпады австралийского 
делегата не смогли скрыть провала 
австралийского плана.

В разгаре клеветнических выпадов 
Бизли председатель комиссии Игелянд 
(Южно-Африканский Союз) попытался 
остановить оратора, далеко ушедшего от 
обсуждавшегося вопроса. Одпако пред
ставитель советской делегапии Вышин
ский воскликнул (с места): «Просьба 
ио ограничивать оратора, пусть гово
рит сколько хочет и что хочет». Под 
смех значительного числа делегатов

Затем выступил В. М. Молотов, 
подвергший уничтожающей критике 
несправедливые п вредные для дола 
мира австралийские ігродложепия. Речь
главы советской делегации была тсльто к Италии, но п 'к ...'А л бан и и ,
выслушана присутствующими с на- которяя, *** иэаесгн0, активно уча

ствовала в борьбе за общее дело союз
ников против фашизма.

Взявший слово представитель совет
ской делегации Вышинский в яркой 
и сильной речи беспощадно разобла
чил лицемеров, взывающих к милосер
дию но отношению к странам, ответ
ственным за агрессию, и в то же 
время выступающих против возмеще
ния ущерба тех, кто пострадал от 
агрессии.

Песмотрг на то. что ни один из 
ораторов не поддержал предложений 
австралийской делегации, она продол
жала настаивать на принятии этих 
предложений. Представитель Австралии 
произнес длинную речь, смысл которой 
сводился к тому, что австралийская 
делегация даже в том случае, если ее 
предложения будут отклонены, в бу
дущем сохраняет за собой право снова 
и снова выдвигать поправки, исходя
щие из этих предложений. За этим 
заявлением нетрудно было разглядеть 
угрозу и впредь путать, тормозить и 
срывать работу комиссии.

По требованию советской делегапии 
предложение австралийской делегации 
было поставлено па голосование и от
клонено большинством 15 голосов лро- 
тиз двух при трех воздержавшихся. 
Кроме австралийской делегации за это 
предложение голосовала лишь одна де
легация Новой Зеландии. Воздержались 
делегации Канады, Южно-Африканского 
Союза и Голландии.

пряженным вниманием и произвела
большое впечатление.

Комиссия по политическим и терри
ториальным вопросам для Румынии за
кончила сегодня обсуждение преамбу
лы (вступительной части) парного до
говора. Много времени отняло рассмот
рение внесенной еше на прошлом за
седании поправки австралийской деле
гации к преамбуле, аналогичной тем, 
которые уже рассматривались в неко
торых других комиссиях. В кояпе 
концов п здесь, как  и в  других комис
сиях. дело свелось к  незначительным 
редакционным исправлениям. Комис
сия рассмотрела такж е меморандум ру
мынской делегации, а затем перешла к 
рассмотрению первого раздела догово
ра —  о границах Румынии. Сегодня 
состоялось также заседание комиссии 
по рассмотрению воешгых статей мир- 
пых договоров.

ПАРИЖ, 28 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня продолжали работать 
комиссии, образояаяные Конференцией 
для рассмотрения проектов мирных до- 
гошров. Работа комиссий попрежпему 
характеризуется большой медлитель
ностью. Некоторые из них до сих пор 
заняты лишь рассмотренном преамбул 
(вступительных частей), а  комиссия 
по политическим и территориальным 
вопросам для Финляндки егоо не со
биралась іш  разу. Работа затягивает
ся, в частности, потому, что некото
рые делегации, как австралийская, за
громождают комиссии поправками, на
правленными против решений Совета 
Министров. Даже тогда, когда одна 
или несколько комиссий отвергают эгп 
поправки, они упорво стремятся про
тащить их в других комиссиях. Эта

на сегодняшних заеедазжях.

Дискуссия о репарациях
Комиссия по экономическим вопро- і свящеіго дискуссии по этому вопросу.

Ъам для Румынии. Болгарии, Венгрия 
и  Финляндии сегодня вот уже третий 
-день вола дискуссию относительно по
правок австралийской делегации по 
вопросу о репарациях. Эти поправки, 
направленные на то, чтобы сломать 
ис только предложение, выработанное 
Советом Министров, но и уже сло
жившуюся практику осуществления 
условий перемирия, встретили еди
нодушный отпор членов комиссии. 
Однако, поскольку австралийская деле
гация упорствовала на своем, сего- нретепдует австралийская делегация, 
«ряпшое заседание целиком было по- ' Белорусский делегат отметил, что

Представитель Белоруссии напомнил 
о том, что австралийская делегация 
предлагает определить репарационные 
обязательства бывших вражеских 
стран лишь через 6 месяцев поело 
подписания мирных договоров. .Таким 
образом предлагается подписать дого
воры, которые ограничились бы лишь 
общими рассуждениями об ответствен
ности бывших вражеских стран. Это 
противоречит духу международного 
права, на роль защитника которого

Интересно отметить, что газета 
«Монд», близкая к министерству
иностранных дол Фракции, указала 
сегодня в статье, посвященной австра
лийским поправкам к статьям о репа
рациях: «Австралия, кажется, говори
ла от имени двух великих аигло-са*- 
сонских держав».

Еще определеннее охарактеризовала ! 
роль австралийской делегации газета 1 
«Фронт насиональ». Говоря о том. что | 
австралийская делегация хочет создать | 

Щ  впечатление, что она говорит от имени і
тактика сказалась в полю  и мере и . ыалых держа®, газета пишет: «На деле

I ее поіграівкп полезны не малым стра
нам, но многим английским и амери
канским банкирам, которые только 
выигрывают от того, что репарации 
будут оплачивать фунтами и доллара
ми, а не натурой. ІІикого не обманет 
это внезапное псевдр-понимание г-ном 
Этаттом экономических нужд побеж- | 
деніных стран. Существует фунт, су- , 
Шествует доллар и существует г-н ' 
Эватт. Существует Мирная Конферен- . 
іпгя, которая не подвигается вперед ! 
из-за этого фунта, из-за этого доллара ! 
я  из-за этого г-на Эвапта».

Не будем уточнять, от чьего имени 
(выступала австралийская делегация, 
выдвигая свои вредные поправки к 
статьям о репарациях, но во всяком 
случае ясно, что провал этих поправок 
является одновременно ц провалом тех, 
кто стоит за австралийской делегацией 
и  вдохновляет ее-

На Храмском водохранилище.

Е>- <і

Нов ый  пятилетний план Г р у з и и — в действии

Храмское водохранилище
ПАЛКА. (Наш спец. корр.). Три

месяпз нззад. 29 мая. па строи
тельстве Храмской пироэлектрической 
станции было начато пробное наполне
ние водохранилища.

Задача заключалась в том. чтобы 
испытать водохранилище с точки зре
ния Фильтрации (выхода пли просачи
вания) волы и проверять такж е гитро 
технические сооружения. Контрольное 
затя.нпе предусматривало довести уро
вень воды до определенной отметки на 
плотине.

Мощные ігтятгдоры преградили путь 
реке Храми. Метр за метром вода стала 
покрывать дно котловины. выстланное 
зеленым котрпм трав...

Уже ия 40-й день вода в озере до
шла до контрольной отметки. С плоти
ны открылся замечательный вид на 
новое озеро. В ясный, солнечный день 
вода в нем прозрачна. В ветренный 
день— гуляют во.тны. часто довольно 
большие. Озеро то и дело бороздят лод
ки С них специально вьпелеэны е ра
ботники строительства ведут наблюде
ние за со дох рапид ига ем. главным обра
зом. с помощью пьезометров, особых 
окьажшн. заранее вырытых в котлови
не. позволяющих следить за состоянием 
подземных горизонтов.

Чудеопое появление нового озера по
степенно внесет серьезные изменения в 
жизнь района. С течением времени кли
мат здесь станет мягче. Пока же жите
ли Палки с удивлением следят за чай
ками. которых никогда ралыпе не вл- 
делп п которые неизвестно откуда, при
летел.:? в эти крля. В нерабочие дни на 
озере мятого купающихся. А отоо из се
лений Палкинского района, очутившее
ся ньгне в прибрржятон полосе, всерьез 
помышляет о том. чтобы взяться за 
органтгалпию большого рыболовецкого 
хозяйства.

Задача, которая была поставлена пе
ред строителям* в пробном на
полнении водотчгпилйпта.. —  успешно 
осуществлена. Трех месячные наблюде
ния дали хорошие Результаты. Филь
трации воды нет. Все гитроте-хгаччеекие 
сооружения головного узла Храмгэс дей
ствуют безотказно.

* * *
ІЬча.ткяптк треста Храмтзестро'й тот. 

В. Чаикотадзе рассказал в беседе с со
трудником «Зарп Востока» об итогах 
3-месячного пробного наполнения во
дохранилища н о дальнейшем раавер- 
тырГ'ннп строительства:

—  Сего тая. на основе проведенных 
наблюдений, можно еше смелее, чем 
раньше, оказать, что основной инже
нерный замысел Храмгэс. как регули
рующей гихооетанптт в системе гидро
станций «Грузэяерго», вполне достиг

нет цели. Когда вступит в  строй пер
вый агрегат,— а это будет в середине 
будущего года.— гидростанция, опи
раясь на огромные водные ресурсы соз
данного строителями озера, сразу же 
начнет работать нормально.

В озере уже сейчас накоплены мно
гие десятки миллионов кубометров во
лы. Сейчас вода «стоит»— уровень ее 
доведен до контрольной отметки. Все, 
что накапливается в водохранилище 
сверх этой отметки, спускается нами 
через обводную штольню в стаірое русло 
реви Храми. по ту сторону плотины.

Пока шло наполнение водохранили
ща, на плотине закапчивался монтаж 
металлического экрана. К сегодняшнему 
дню он уже полностью закончен, дове
ден до окончательной проектной от
метки.

Па головном сооружении— плотине—  
форсированным® темпами завершаются 
сейчас земельно-скальные работы на 
водосбросе. Когда гидростанция вступит 
в дкеплоатапшчп. этот водосброс будет, 
в случае стальных паводков, использо
ван для автоматического слива воды. 
Ведутся также работы второй очереди 
на водоприемнике обводной штольни. В 
самое ближайшее время строителя дол
жны, таким образом, полностью закон
чить все работы на головном сооруже
нии.

В дня. когда шло наполнение водо
хранилища. серьезные работы были 
осуществлены и на участке строитель
ства водовода. Еше недавно это был 
самый отстающий участок стройки.

За истекшие три мес-япа строители 
выправили положение на участке водо
вода. Осуществленная н*ічи организа
ционная перестройка работ позволила 
так  поставить дело, что строительство 
водовода зтмотно продвинулось вперед. 
Сейчас уже полностью закончена бе
тонная подготовка основания всего во
довода. забетонирован,з 250  погонных 
метре® п установлена армагѵпа для бе
тонировки еше 200  погонных мет
ров. Ускорение работ было до
стигнуто .за счет ш и р о к о г о  применения 
мехапизашги —  экскаватора, бульдозе
ра. оаеросвалов и т. п.. с похотью спе
циально созтайного участка земельно- 
скатыгых работ.

На строительстве водовода наши ин
женеры н стахановпы проявляют боль
шую технчво-раппонялтатовокую ини
циативу. В основном она направлена на 
з а м е т  остро дефинитных лесоматериа
лов. Так. например, по предложению 
руковотителя стахдповпкой бригады ар- 
митуршико® тов. Федорннова. л е \  не
обходимый для установки железобетон
ных колеп арматуры, был заменен ме
таллом с последующим многократным

его использованием. Вместо наружных 
кружал желевобетонных колец, так ж е  
изготовлявшихся из дерева, стіхмггвти с 
тем же успехом применили металл. Все 
это дало большую экономию лесомате
риалов. времени, средств.

Большее работы ведутся также на 
участке напорного трубопровода. На® 
известно, трубопровод будет под боль
шим углом круто спускаться с горы к 
зданию ГЭС. Сейчас здесь бетонируется 
ПОЛОТНО под трубопровод и поз фунику
лер. В дальнейшем фуникулер будет 
выполнять грузо-пассажирские функ
ции.

Значительно усилились работы на 
строительстве здания ГЭС и я а  строи
тельстве социалистического городаа. 
Несколько домов уже подведены под пе- 
рек-рытие. Жилищному строительству 
мы будем сейчас уделять самое серьез
ное внимание с тем, чтобы этот уча
сток не отстал у нас от общего хода и 
окончания промышленного строитель
ства.

Трудящиеся Тбилиси и всей респуб
лики с нетерпением ждут того дня. 
когда электроэнергия, выработанная 
Храмгэс. потечет по проводам. Еше до 
этого должны быть полностью законче
ны работы на строительстве линии пе
редачи. Контуры этой линии вырисовы
ваются сейчас все четче и четче. По 
направлению к Тбилиси уже тянутся 
свыше 100 сооруженных нам® лшухпеп- 
ных металлических опор Забетонирова
ны Фундаменты еще 220 таких «пор. 
С 4-го квартала н а т е  строитель
ство приступит к  монтажу проводов.

Большой трудовой под’ем парит на 
всех участках нашей стройки. Строите
ли Хірамгвса настойчиво борются за до
срочное заверит соте заданий первого 
года новой пятилетки. По итогам рабо
ты за июль трест Храмгэпстрой вновь 
получил ттеввѵю премию в размере 250 
тыс. руб. во Всесоюзном соттаа.диетиче
ское соревновании строителей гидро- 
етатптнй. Первую премию иапт коллек
тив получает подряд, из месяца в ме
сяц. начиная с февраля. Это пео- 

врнетво мы стремимся сохранять и на 
будущие месяцы.

На - днях строительство Храмской 
гидроэлектрической станции посетил 
тов. К. П. Нарквиапи.

То®. К. П. Наркдптапи подробно оздѵ  
комился с  состоялся ем водохранилища, 
осмотрел все сооружения стройки, дал 
указания для дальнейшего раявеотьгоа- 
ния строительства Храмской ГЭГ—  
одного из важнейших промышленных 
об’ектов новой пятилетки.

Строители Храмской гидростанции в Самгори
Тресту Храм Госстрой, т  копившему 

большой опыт строительства, поручено 
осуществление всех гидротехнических 
сооружений Самгирской оросительной 
системы —  трех гидростанций, тонне
лей и галлерей и головного сооруже
ния у селения Палда, в 60 километрах 
от Тбилиси.

С огромным под’емом воспринял кол
лектив треста Храм-гэс строй весть о 
новом почетном задании партии и пра
вительства.

Подготовка к оетшеств.тентпо новой 
большой программы работ начинается.

В тресте создана специальная проект

ная контора, яа  которую возложена 
подготовка проектных материалов всех 
временных и постоянных сооружений 
и проект организации работ.

В IV квартале текущего года будут 
начаты работы по организации энер
госнабжения новых строительных уча
стков. по соэданию временных жилых 
помещений и прокладке под’ездных 
путей н  дорог. Все это явится предпо
сылкой к широкому развертыванию 
осноштьгх строительных работ с буду
щего года.

Трест намечает в больших масшта
бах применить в зошѳ Самторской си

стемы индустриальные методы строи
тельства. для чего здесь будет созда
на мощная база механизации. Часть 
квалифицированных работников Храм- 
гэсстроя перейдет на новые строитель
ные участки и возглавит здесь зело 
подготовки новых кадров из местного 
населения.

Недавно руководящий состав Хра*- 
гэсстроя побывал в зоне будущей Сам- 
горской системы и подробно ознако
мился с теми участками, где в скором 
времени должны быть начаты большие 
строительные работы.

По с л е д а м  выступлений „Зари В остока"
Бюро Молотовского райкома тбилис

ской организации КП(б) Грузии обсу
дило передовую статью «Зари Восто
ка» от 23  августа «Святая обязан
ность каждого советского работника» 
и помешенные в том же номере газе
ты материалы бригады «Зарп Восто
ка» о невнимательном отношении ис
полкомов городских н районных Сове
тов к нуждам и жалобзм трудящихся.

Отметив правильность содержащейся 
в этих материалах критики недоче
тов в работе исполкома Молотовского 
районного Совета, бюро райкома в 
своем постановлении констатирует со
вершенно неудовлетворительную рабо
ту райисполкома по приему посетите
лей, рассмотрению поступающих жа
лоб и заявлений и наличие ряда 
Фактов бездушного, формально-бюро
кратического отношения к нуждам и 
запросам трудящихся.

Рошением предусмотрены конкрет
ные мероприятия по устранению име
ющихся недочетов и наведению поряд
ка в приеме посетителей, учете и 
рассмотрении жалоб и заявлений. На 
все залежавшиеся заявления должпы 
быть в декадный срок даны исчерпы
вающие ответы.

За бездушное отношение к  за явле
ниям и жалобам трудящихся инже
нер-инспектор управления жилищного 
хозяйства райисполкома Сихарулидзе 
снят с работы. Гдавпому инженеру 
управления Заліастаяиіпвили и пн- 
женеру-пнспекторѵ Глинскому об'яв- 
лен выговор. Инженеру Тралаитае 
сделано указание. Зав. обшим отделом 
райсовета Сакурагавпли поставлено на 

і вит.
Материалы «Зари Востока» внесены 

' на обсуждение партийной организации 
райисполкома.

Кокая и Раткевич—чемпионы СССР по теннису
И з Л енинграда возвратилась коман

да юных теннисистов Тбилиси, прини
мавших участие в розыгрыше личного 
первенства СССР среди юношей и д е 
вушек.

В розыгрыше приняли участие такж е 
теннисисты Москвы. Л енинграда, К ие
ва, Харькова, Таллина, Риги и других 
городов.

Команда юных теннисистов Тбилиси 
в составе: Раткевич, Кокая. Кобалма, 
Рафаелова. Панцхава, Ураевского (тре
нер команды А. Хангулян) выступала 
с большим успехом. В результате се

мидневных соревнований, теннисистка 
Раткевич и теннисист Кокая заняли 
три первые места по всем трем кате
гориям розыгрыша—в одиночной, пар
ной и смешанной играх.

Раткевич присвоено звание чемпиона 
СССР по группе девушек, а Кокая — 
по группе мальчиков.

Теннисисты Ураевский и Панцхава 
заняли періюе и вторые места. Таким 
образом, из 16 первых мест теннисисты 
Тбилиси заняли 7. Теннисисты Москвы 
заняли б первых мест, Л енинграда—2 
и Таллина— 1 место. .

Закончились приёмные  
испытания в вузах

В тбилисских высших учебных э а в ^
дениях закончились приемные испыта
ния. Несмотря на то, что в этом году 
в средних школах не б у л о  выпуска, 
в институты и Государственный уни
верситет имонч Сталина подано боль^ 
шое количество заявлений.

В сельскохозяйственный институт на 
500 мест было подано свыше 1.400 з а 
явлений, Медицинский институт при
нял 200 человех из 634, подавших за 
явления.

Наибольшее число студентов при
нял Государственный университет 
имени Сталина. Всего на филологиче
ский, исторический, философский, эко
номический, географический, химиче
ский и другие факультеты  зачислено 
1.250 человек. И з них более 300 яв
ляю тся участниками Отечественной 
войны. Все они хорошо сдали вступи
тельные экзамены, не воспользовав
шись льготами для  демобилизованных 
при поступлении.

Учебный год в институтах и Госу
дарственном университете им. Сталина 
начнется 2 сен$ября.

Мост через Куру
В исполкоме Тбилгорсоеета состав- соединит Сабуртало

частью города.
ляется проект строительства нового мо- к  строительству моста 
ста через Куру в районе Дидубе. М ост * приступить в теяущ ем году.

левобережной 

намечено

Новый жилой дом
Исполком Тбилисского Совета депу

татов трудящ ихся выделил в районе 
улицы Марра большой участок земли 
для строительства жилого дома для про- 
фессорско - педагогического персонала 
Государственного университета имени 
Сталина.

Новый жилой дом будет состоять из 
35 квартир. К строительным работам 
будет приступлено в этом году с тем, 
чтобы сдать дом в эксплоатацию к
ковцу 1947 года.



Судебный процесе по делу руководителей антисоветских 
белогвардейских организаций, агентов японской разведки 

атамана Семенова, Родзаевского и других

много-
когда

Вчера, 27  августа, на утреннем за
седании Военной коллегии Верховного 
суда Союза ССР продолжался допрос 
подсудимого Семенова.

Подсудимый показывает о своих 
встречах с японским военным мини
стром Араки.

—  С Араки я  встречался 
кратно, начиная с 1918 года, 
он был начальником военной миссии в 
Харбине. Затем я встречался с ппм в 
1932-м году, в 1936-м и, наконец, в 
1937-м гг., когда Араки уже был 
председателем высшего военного сове
та. Мы обсуждали с ним планы пред
полагаемого военного нападения на 
СССР.

Подсудимый показывает о своих 
встречах и беседах с приезжавшим в 
Дайрен начал ышком японской цен
тральной военной миссии в Харбине 
генералом Ащо. Эти встречи происхо
дили незадолго до событий на озере 
Хасан.

—  Генерал Андо сказал мне,— по
казывает Семенов,— что в ближайшее 
время предполагается вооруженная ди
версия в Приморской области, которая 
может вылиться в оккупацию япон
ской армией Советского Приморья. Ан
до советовал мне в связи с  эт^м при
нять необходимые меры подготовки к 
войне белогвардейпев.

Прокурор: Какая именно роль отво
дилась белогвардейпам?

Подсудимый: Белогвардейпам отводи
лась важная роль по укреплению ты
ла японской армии: несение поли
цейской службы, охрана порядка и, 
кроме того, подготовка в Маньчжурии 
соответствующих кадров для той тер
ритории Советского Дальнего Востока, 
которую предполагалось оккупировать.

После разгрома частями Красной 
Армии японпев иод Хасаном японской 
военшиной, показывает подсудимый 
Семенов, была подготовлена и осу
ществлена новая провокация на реке 
Халхил-Гол. Основная задача провока
ционного акта со стороны японской 
военщины сводилась к прорыву через 
Внешнюю Монголию в пределы Забай
кальской области. Япошіы называли 
Байкал «горлом, питающим русский 
Дальний Восток», и придавали ему 
весьма большое значение.

Как показывает Семенов, по пред
ложению генерала японской армии 
Укай, оя разработал план боеівой опе
рации с участием монгольских частей.

—  И вы приняли под свое командо- 
вмше монгольские части? —  спраши
вает прокурор.

Подсудимый Семенов: Нет, я  я е  су
мел принять монгольские части иод 
свое командовашше, так  как удары' 
Красной Армии смешали все расчеты 
японпев.

Далее Семенов характеризует шпион
скую и диверсионную деятельность 
«бюро по долам российских эмигран
тов» («БРЭМ»). Это . «бюро» осуще
ствляло заброску шпионов, диверсантов 
п вредителей на территорию Советско
го Союза. Засылались не только оди
ночные агенты, но и целые группы.

Прокурор: Что вам известно относи
тельно подготовки шпионов и дивер
сантов на курсах, существовавших 
при «БРЭМ»?

Подсудимый: На курсах, находив
шихся под непосредственным руковод
ством Родзаевского, велась подготовка 
к  совершению террористических ак
тов.

Прокурор: С какого времени вы  лич
но являлись японским агентом?

Подсудимый: С 1931 года. Когда 
японцами была захвачена Маньчжурия, 
я  патвая принимать активное участие 
в  разведывательной работе в пользу 
Японии.

Собирая от своих агентов, находив
шихся в Маньчжурии и за ее преде
лами, шпионские сведения об СССР, 
Семенов, по его показаниям, передавал 
эти сведения через японскую воен
ную миссию в Дайрене штабу Кван
ту некой армии. Он был непосредствен
но связан, кроме сотрудников штаба 
Квантушской армии, с начальником 
япопсюо® миссии в  Дайрене— генералом 
Укай, полковником Ясуе и капитаном 
Такэока.

Семенов показывает, что он пере
давал японской разведке разнообразные 
сведения шпионского характера, в 
частности, о советском подводном фло
те на Дальнем Востоке, о строитель
стве железных дорог в Советском При
морье. Когда гитлеровская Германия 
напала на СССР, японпев больше все
го тггересовали сведения о состоянии 
советских дальневосточных вооружен
ных сил и их дислокации. Эти сведе
ния им также поставлял Семенов.

—  Вы получали денежное вознагра
ждение от японце® аа свою шпион
скую деятельность?— спрашивает про
курор.

Семенов пробует уклониться от пря
мого ответа, заявляя, что он получал 
вознаграждение лишь для уплаты сво
им агентам. Сам ж е он, якобы, имел 
другой источник дохода. Разоблачая 
неуклюжие увертки подсудимого, про
курор пред'являет суду две расписки—  
от 20 мая и 20 июня 1945 года о 
подписью «Атаман Семенов». Каждая 
расписка— на 1-000 иен. Деньги по 
таким распискам Семенов получал 
ежемесячно. Семенов подтверждает по
лучение им от японской разведки зна
чительных денежных сумм.

На суде оглашаются показания 
Ясуе, бывшего начальника японской 
военной миссии в  Дайрене с 1938 по 
1940 год. Этими показали «тми уста
навливается, что Семенов передал 
ялонокой военной миссии в Дайрене 
сведения о состоянии советского под
водного флота во Владивостоке, о ко
личестве подводных „ лодок п их 
устройстве. Далее, по указанию штаба 
Квант уяок-ой армии, Семенов через 
Ясуе иолу-чил задание и передал ма
териалы о строящихся шоссе и же
лезной дороге в Сибири.

Показания Ясуе подсудимый также 
подтверждает.

Агент японской разведки, главарь 
дальневосточных белогвардейпев ата
ман Семенов восторженно приветство
вал приход Гитлера к власти в Гер
мании. Он не замедлил обратиться с 
письмом, адресованным «его превосхо
дительству канцлеру Германской импе
рии господину Гитлеру». Па конверте 
этого письма, фигурирующего в деле, 
имеется дата: «29 марта 1933 года».

Прокурор: В связи с чем вы напи
сали это письмо?

Подсудимый показывает, что он об
ратился с приветствием к Гитлеру по 
случаю прихода последнего к власти, 
имея в виду совместную борьбу про
тив Советского Союза.

Прокурор оглашает выдержки из га
зетных статей Семенова, ів которых 
последний всячески восхвалял Гитлера, 
расписывается в  своих симпатиях к 
фашизму и призывает белогвардейпев 
под знаменем фашистской Германии 
активизировать борьбу против Совет
ского Союза. Антисоветская деятель
ность белоказачьего атамана находила 
признание у японской военщины. Не
даром в сентябре 1940 года в одном 
из белогвардейских листков появилась 
статья есаула Лазарева, в которой ав
тор так характеризовал Семенова: «Ни- 
попские (японские) друзья называют 
атамана Семенова русским самураем».

Прокурор: После того, как Совет
ский Союз об’явил себя в состоянии 
войны с Японией, вы предлагали 
японцам свои услуги?

Подсудимый отвечает утвердительно. 
Он говорит, что им даже был разра
ботан ряд мероприятий стратегическо
го порядка. Но этим семеновским пла
нам не суждено было сбыться.

—  Помешало побед оно оно ѳ насту
пление Красной Армии,— говорит под
судимый.

Пронурор: В итоге всех ваших по
казаний вчера и сегодня установлено, 
что на протяжении евьппе 20 лет вы 
преданно служили Японии. Скажите, 
что же осталось в вас русского?

Семенов затрудняется в ответе.
Председательствующий: Судя по

раопискам, которые вы ежемесячно 
давали японской разведке при получе
нии 1 .000  вен, русского в вас оста
лось два слова: «атаман Семенов».

К допросу подсудимого Семенова пе
реходит адвокат Казначеев. Отвечая на 
вопросы своего защитника, подсудимый 
признает, что сразу же после Октябрь
ской революции он стал активным 
врагом советской власти.

Адвокат: Как вы сами расцениваете 
свою деятельность на протяжении по
следних 20  лет?

Подсудимый: Я ее расцениваю как 
до конца преступную в отношении 
Советского Союза.

Допрос подсудимого Семенова закон
чен.

После перерыва суд переходит к до
просу подсудимого Родзаевского.

Подсудимый Родзаевский на вопрос 
прокурора покапывает, что в 1925 го
ду он бежал за границу, в гор. Хар
бин, с тем, чтобы установить связь с 
белогвардейцами.

Прокурор: Вы установили эту
связь?

Подсудимый: Да, я  связался с бело
гвардейцами и создал организацию 
«Российский фашистский союз».

Пронурор: Какие задачи ставила пе
ред собой ваша организация?

Подсудимый: Она стремилась к свер
жению советской власти и восстанов
лению в Советском Союзе капитализ
ма.

Далее подсудимый показывает, что 
в  1931 году он вступил в связь с 
японской разведкой. Созданная Род- 
заевским фашистская белогвардейская 
организация занималась шпионажем и 
готовила диверсионные акты против 
Советского Союза, забрасывая на со
ветскую территорию свою агентуру, 
состоявшую на службе у японской 
разведки.

Прокурор: На предварительном след
ствии вы дали показания об участии 
вашей организации в подготовке Япо
нией войны против Советского Союза. 
В чем это участие выражалось?

Подсудимый: Занимаясь шпионской 
и диверсионной работой текущего по
рядка, мы подготовляли также шпио
нов, диверсантов, террористов и на 
будущее. «РФС» поставлял свои кадры 
в рззведьгвательныѳ школы и бело
гвардейские вооруженные отряды, соз
данные японцами на территории 
Маньчжоу-го. «РФС» также активно 
вел пропаганду, содержащую злобную 
клевету н а  советскую действитель
ность.

Родзаевский показывает, что он 
бьш связан с рядом генералов япон
ской армии, участвовавших в разра
ботке планов вооруженного нападения 
Японии на Советский Союз, в частно
сти с генералом Дой, бывшим япон
ским военным атташе в  СССР. Род- 
заевюкпй говорит, что он неоднократно 
пчел встречи с военным министром 
Японии генералом Араки и доклады
вал ему о состоянии «РФС».

Прокурор: Когда намечалось япон
ское нападение на . Советский Союз?

Подсудимый: Япония тщательно
конспирировала сроки нападения, но в 
харбинской военной миссии был под
полковник Ниумура, начальник 3-го 
отдела, который в беседе со мною, 
примерно, в  сентябре— октябре 1941 
года, сказал, что Япония выступит 
против Советского Союза, когда нем
цы возьмут Москву и Япония почув
ствует прочную почву для Нчапазепия 
на СССР.

Пронурор: Каюте практические ме
роприятия осуществляло японское 
командование по подготовке вооружен
ного нападения на Советский Союз?

Подсудимый: Квантунекая армия бы
ла значительно увеличена и укомплек
тована офицерами. Части Квантунской 
армии были переброшены в Северную 
Маньчжурию. Две дивизии были рас
положены в Хайларе для того, чтобы 
ударить на советское Забайкалье- Бы

ло создало большое количество воен
ных аэродромов широко производили!», 
работы по созданию укрепленных полос.

Прокурор: Какое участие принимали 
русские белогвардейцы в подготовке 
войны против Советского Союза?

Подсудимый: Еше в 1933 году на
чальник японской военной миссии в 
Харбине полковник Камацубара создал 
два белогвардейских отряда и затем 
приступил к созданию таких же отря
дов для борьбы с маньчжурскими пар
тизанами. Впоследствии были созданы 
также полицейские отряды из русских 
белогвардейцев. В 1937 году была от
крыта военно-полицейская школа для 
подготовки из числа белогвардейпев 
шпионов, диверсантов и террористов. 
В 1933 году японпы создали так на
зываемый русский отряд «Асано», ку
да отбиралась белогвардейская моло
дежь, которая под руководством япон
цев подготавливалась к войне против 
Советского Союза. В 1943 году рус
ский отряд «Асано» был реорганизо
ван японцами в так  называемые «рос
сийские воинские отряды армии 
Маньчжоу-го».

В 1937 году «РФС» по прямому за
данию японской военной миссии соз
дал школу разведчиков, организаторов 
подрывной работы против Советского 
Союза. Позднее она слилась с другой 
школой подобного типа, созданной при 
«монархическом об’единеиии». возглав
лявшемся подсудимым Шѳпуновым.

Прокурор: До 1945 года ваша аген
тура забрасывалась па советскую тер
риторию?

Подсудимый: Да. Наша агентура на 
всем протяжении существования «РФС» 
забрасывалась со шиионско-диверсион- 
иыми заданиями на территорию СССР. 
Мы активно вели шпионскую работу 
в пользу Японии.

Пронурор: Вы лично были связаны 
только с японской разведкой?

Подсудимый: Кроме японской, я был 
также связан с германской разведкой. 
Эту связь я установил в 1938 году, 
когда ко мне явился начальник хар
бинского отдела нацистской партии 
немец ІПульпе.

В 1941 году подсудимый Родзаев
ский, по его словам, был связан с не
сколькими п ем едкими разведчиками на 
Дальнем Востоке.

Прокурор: Кем и с какой целью бы
ло создано «БРЭМ» (бюро по делам 
российских эмигрантов)?

Подсудимый: «БРЭМ» было создано 
по заданию Квантунской армии япон
ской военной миссией в Харбине в 
1934 году с целью об’единения всех 
белогвардейцев под непосредственным 
руководством атамана Семенова для 
активизации их антисоветской работы 
и подготовки к нападению в составе 
японской армии на Советский Союз.

Прокурор: Что вам известно об ан
тисоветской деятельности Семенова?

Подсудимый: Атаман Семенов являл
ся организатором и руководителем бе
логвардейпев. проживавших в Маньч
журии. В белой эмиграции многие го
ворили, что Семенов и его люди яв
ляются убийцами героя гражданской 
войны Сергея Лаэо, который был за
живо сожжен в паровозной топке. Се
менов залил кровью Забайкалье. Он до 
последних дней нахождения в эмигра
ции не прекращал борьбы против со
ветской власти и вынашивал идею 
нападения па Советский Союз в соста
ве японской армии. Он неоднократно 
бывал в Японии и имел непосредствен
ные связи с руководителями японской 
военщины.

Суд переходит к  допросу подсудимо
го Власмжокого.

Как показывает Власьеівский, он 
знаком с Семеновым с 1912 года, а в 
1918 году добровольно вступил в  бе
логвардейский семеновский отряд, где 
занимал должность начальника ка
зачьего отдела. В 1919 году Власьев
ен ий был назначен начальником лют
ней канцелярии Семенова, и с этого 
момента он установил прочные связи 
с японской разведкой. В частности, в 
задачу Власьевского входило получе
ние денег от японской военной миссии 
для снабжения семеновце®.

Прокурор: А кто снабжал Семенова 
вооружением и обмундированием?

Подсудимый: Снабжали такж е япон
цы., Японский генерал Куроки и сам 
Семенов меня информировали о том, 
что с возникновения семеновских от
рядов японцы стали выдавать им сна
ряжение, обмундирование и оружие- 

Прокурор: Почему японцы были так  
заинтересованы в Семенове?

Подсудимый: Ставку на Семенова 
японцы делали, исходя из того, что 
они предназначали его на пост главы 
так  называемого «буферного государ
ства»-, намечавшегося японцами к соз
данию после захвата советского Даль
него Востока.

Прокурор: На предварительном след
ствии вы показали, что я п о н с к а я  ар
мия принесла много несчастья населе
нию советского Дальнего Востока. По
кажите об этом подробно.

Подсудимый Власьевсжяй показы
вает о бесчинствах японцев, грабежах 
и расстрелах мирного населения, унич
тожении полых доревень.

На вопрос прокурора Власьевский 
сообщает суду о своем участии в соз
дании «БРЭМ». Власьевский был на
значен советником «БРЭМ» и являлся 
личным представителем Семенова в 
этой организации. Подсудимый отме
чает, что на заседаниях бюро неизмен
но присутствовали японские советни
ки, которые консультиеовалнеь у  него 
по различным вопросам.

Прокурор: Почему же советники
спрашивали ваше мнение?

Подсудимый: Потому что они счи
тались с моим авторитетом и питали 
ко мне доверие.

Прокурор: Скажите,— с какого вре
мени вы  состояли советником русского 
отдела «Кио-Ва-Кай»?

Подсудимый: С 1941 года.
Прокурор: Кем была создана эта 

организация?

Подсудимый: Организация была соз
дана одновременно с приходом японцев 
в Маньчжурию.

Прокурор: Я спрашиваю, кем соз
дала?

Подсудимый: Японским правитель
ством...

К допросу подсудимого приступает 
адвокат Чижов. Перед подсудимым ста
вится вопрос: как расселялись белые 
эмигранты японским командованием?

Подсудимый: Эмигранты собирались 
в  определенные пункты, причем задача 
заключалась в том. чтобы оттянуть 
их подальше от городов, отделить их 
от просоветски настроенных элементов.

По поводу этого показания Власьев
ского подсудимый Семенов делает сле
дующее заявление:

—  Существовало строго секретное 
распоряжение японской военной мис
сии о том, что эмигранты, поддержи
вающие связь с советскими граждана
ми, должны подвергаться аресту. В 
Дайрене было арестовано более 200 
человек, которые обвинялись лишь в 
том, что оцп раскланивались на ули
це с советскими гражданами.

Па этом утреннее заседание 27 ав
густа заканчивается.

* * *
Вечернее заседание начищается до

просом подсудимого Бакшеева.
Бакшеѳв в 1918 году добровольно 

примкнул к белогвардейскому отряду 
Семенова, был заместителем атамана и 
главой Забайкальского войскового пра
вительства в чине генерал-лейтенанта.

Подсудимый показывает, что он 
создавал белоказачьи дружины с 
целью подавления революционного дви
жения.

Прокурор: Что входило в обязан
ность белоказачьих дружин?

Подсудимый: Всемерно содействовать 
белогвардейским частям атамана Семе
нова.

Прокурор: Против каких партизан
ских отрядов действовали ваши кара
тельные дружщіы?

Подсудимый: Против партизанских 
отрядов в Восточном Забайкалье, вед
ших вооруженную борьбу с японцами.

Прокурор: Что вам известно о «сою
зе казаков» на Дальнем Востоке?

Подсудимый отвечает, что этот «со
юз» был создан им по указанию япон
ской военной миссии.

Прокурор: Какую практическую дея
тельность вы проводили в этом «сою
зе»?

Подсудимый: Мы занимались созда
нием в поселках мелких строевых 
подразделений, которые впоследствии, 
в  1941 году, по указанию японцев 
были об’единены в так  называемый 
«Захипганский казачий корпус».

Пронурор: Для чего был создан «За- 
хшіганский корпус», против кого оя 
готовился?

Подсудимый: Против Красной Армии. 
Прокурор: После нападения Герма

нии на Советский Союз, какие зада
ния вы получили от японского коман
дования?

Подсудимый: Мне указали, что в 
необходимый момент белоказаки долж
ны быть собраны в центре своих ста
ции с тем, чтобы ожидать дальнейших 
приказаний.

Подсудимый далее покапывает, что 
возглавлявшийся им «союз казаков» 
вешел впоследствии в «БРЭМ», где оп 
■— Бакшеев— также занял руководя
щую роль.

Суд переходит к допросу подсудимо
го Шепунова. Шѳпунои показывает, 
что после окончания Елизаветградского 
кавалерийского училища он вступил в 
Черкесский конный полк так  назы
ваемой «дикой дивизии». Дивизия 
принимала участие в корниловском 
мятеже. Затем она была отправлена 
на Кавказ и распущена в середине 
1918 года. ІПѳпунов добровольно всту
пил в так называемую Закаспийскую 
армию. Через год, когда «Закаспийская 
армия» была разбита, началось непре
рывное бегство белого офицера Шену- 
иова. Он бежал сперва в Персию, за
тем попал в Индию, откуда был на
правлен англичанами во Владивосток. 
Тут он вступил в белую армию Верж
бицкого, а в 1922 году, после разгро
ма этой армии, бежал в Маньчжурию.
В 1925 году Шепунов вступил в ан
тисоветскую организацию Ровс —  
«Российский общевоинский союз».

Пронурор: Какие задачи ставил пе
ред собой Ровс?

Подсудимый: Создание воинских
кадров для вооружетной борьбы против 
ССОР и переброска своей агентуры на 
территорию Советского Союза.

В 1932 году ПТепунов добровольно 
поступил на службу в японские поли
цейские органы на станции Погранич
ная. Будучи впоследствии одним из 
создателей «монархического об’едине
ния», Шепунов стал редактором про
граммы этой махровой антисоветской 
организации.

Следующим допрашивается подсуди
мый Охотин. Он показывает, что в 
1928 году вступил в ряды «Монархи
ческого союза», состоявшего из молоде
жи, проживавшей в Маньчжурии. В 
1933 году Охотин вступил в «рус
скую фАпщстскую партию», преобразо
вавшуюся впоследствии в  «Российский 
фашистский союз».

Прокурор: Как один из руководите
лей «Российского фашистского союза», 
признаете ли вы  правильными пока
зания, которые дал суду Родзаевский о 
направлении и практической деятель
ности вашей партии?

Подсудимый: Да, признаю. Роізаев- 
скии верно охарактеризовал деятель
ность «РФС».

В 1937 году, как показывает под
судимый, по указанию Родзаевского, 
он поступил на .службу в  японскую 
разведку и готовил кадры шпяопов 
и террористов. Охотин выполнял зада
ния японской военной разведки по 
день капитуляции Японии.

Допросом подсудимого Охотина ве
чернее заседание 27  августа закан
чивается. (ТАСС).

В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК. 28 августа. (ТАСС). 

28  августа состоялось заседание Со
вета Безопасности организации Об’еди- 
ненных наций.

Помимо доклада комиссии но прие
му новых членов, временная повестка 
сегодняшнего заседания должна была 
включать в себя заявление Украин
ской ССР относительно Греции. Одна
ко прежде, чем Совет смог присту
пить к обсуждению доклада комиссии, 
делегат Голландии ван Клеффеис вы
ступил против включения заявления 
министра иностранных дел Советской 
Украины в повестку дня.

Ван Клеффеис утверждал, что 
украинское заявление является недо

статочно обоснованным и что он возра
жает против включения этого вопроса 
в повестку в его нынешней форме.

Английский делегат Кадоган скапал, 
что он «от всего сердца» поддержива
ет взгляды ван Клеффене.а.

Выступивший далее Громыко воз
ражал против попыток предотвратить 
обсуждение Советом заявления пред
ставителя Советской Украины. Гро
мыко отмстил, что Советская Украина 
поставила важный вопрос, существен
но затрагивающий мир и безопасность. 
Громыко сказал, что Совет Безопасно
сти иѳ может уклоняться от таких 
вопросов.

Касаясь утверждения ватт Клеф- 
фенса о том. что заявление Советской 
Украины не заслуживает рассмотре
ния, так как оно якобы не основано 
на фактах. Громыко сказал, что не
обоснованными являются утверждения 
ван Клеффѳнса. Совет Безопасности 
должен изучать такие жалобы,— это 
является элементарной истиной, кото
рая должпа быть ясной для всего Со
вета, в том числе и для делегата 
Голландии. Папоминая. что на преж
них заседаниях Совета ван Клеффеис 
выступал за самое широкое обсужде
ние некоторых вопросов, поддерживае
мых другими правительствами, Громы
ко указал, что в настоящее время 
ван Клеффеис занимает противополож
ную позицию. Отметив, что Кадоган 
поддержал вал Клоффенса, Громыко 
заявил, что Кадогаи хочет избежать 
обсуждения вопросов. Однако это не 
является достаточной причиной для

того, чтобы Совет принял просьбу 
Кадогана. Уклонение от обсуждения 
украипского заявлепия подорвало бы 
престиж Совета Безопасности в главах 
Об’единенньгх напий и всего мира. 
Громыко сказал, что он хочет проте
стовать против предложения о том, 
чтобы Совет уклонился от рассмотре
ния заявления Советской Украины, я  
отмечает, что вопрос заслуживает 
обсуждения в соответствии с серьез
ностью ситуации, которой он ка
сается.

После того, как Громыко закончил 
свою речь, председательствующий 
Ланге отметил, что для принятия Со
ветом решения относительно заявле
ний о приеме в члены организации 
Об’единенньгх наций остается мало 
времени, и предложил, чтобы Совет 
временно прекратил дискуссию но 
вопросу о заявлении Советской Украи
ны до тех пор. пока он не закончит 
обсуждения вопроса о приеме новых 
членов. Далее он спросил, нет ли воз
ражений против этой процедуры. Воз
ражений не последовало, и Совет Бе
зопасности перешел к обсуждения) 
доклада комиссии по приему новых 
членов. Ланге сперва зачитал датиро
ванное 28 августа письмо от сиам
ского правительства. содержащее 
просьбу отложить обсуждение заявле
ния Сиама о приеме в члены органи
зации Об’единенньгх наігий в виду 
того, что Сиам и Франция еще не 
достигли разрешения их территориаль
ного спора. В письме говорится, что 
Снам возобновит свое заявление, ког
да с п о р  будет разрешен. Представи
тель США Джонсон предложил, чтобы 
Совет рекомендовал Генеральной ас
самблее принять в  члены организации 
Об'единенных напий все страны, по
давшие в настоящее время заявления, 
кроме Сиама. Генеральный секретарь 
Трюгве Ли выступил с поддержкой 
предложения Джонсона.

Делегаты Бразилии, Мексики и 
Египта такж е поддержали предложе
ние США. В 17 часов 45 минут по 
Гринвичу председатель Ланге предло
жил сделать перерыв до 19 часов по 
Гринвичу. Это предложение было при
нято.

ПРОЦЕСС ГЛАВНЫХ НЕМЕЦКИХ ВОЕННЫХ 
ПРЕСТУПНИКОВ В НЮРНБЕРГЕ

Н Ю РН БЕ РГ, 16 августа. (ТАСС). В 
начале утреннего заседания Трибунала 
защитник последней преступной орга
низация—СА адвокат Бем продолжал 
повторный допрос свидетеля по делу 
этой организации— Ютнера.

Затем  к микрофону подходит адво
кат Паненбеккер—защитник подсудимо
го Фрика. Он представляет дополни
тельный документ по делу своего под
защитного.

С разрешения председателя Трибуна
ла защитник Заутер вызывает для по
вторного допроса своего подзащ итного 
Функа.

После окончания допроса Функа за 
щитником, к допросу приступает пред
ставитель американского обвинения 
Д одд.

На этом утреннее заседание Трибу
нала заканчивается.

Н Ю РН БЕ РГ, 16 августа. (ТАСС). На 
вечернем заседании Трибунала 16 авгу
ста продолж ался вторичный допрос 
подсудимого Функа. Защитник руково
дящ его состава гитлеровской партии 
адвокат Серватиус представлял на се- 
гаднянгнем заседании документы по де
лу  его подзащитной организации.

Н Ю РН БЕ РГ, 19 августа. (ТАСС). В 
течение всего утреннего заседания з а 
щитники преступных организаций—ру
ководящ его состава гитлеровской пар
тии и  гестапо представляли докумен
тальные доказательства и письменные 
свидетельские показания в защиту 
этих организаций.

Заслуш ав адвокатов Серватиуса и 
М еркеля, представляю щих интересы 
двух преступных организаций—руково
д ящ ею  состава гитлеровской партии и 
гестапо, Трибунал об’явил перерыв до 
утра 20 августа.

Н Ю РН Б Е РГ , 20 августа. (ТАСС). Се
годня в начале утреннего заседания 
Трибунала председатель Л оуренс об’
явил, что Трибунал отклоняет хода
тайство защ итника Зайдля о  повторном 
медицинском освидетельствовании Гес- 
са.

Вслед за этим Трибунал выносит ре
шение о  повторном допросе подсуди
мого Геринга относительно опытов над 
живыми людьми, проводившихся в конц
лагерях. Допрос начинает адвокат Шта- 
мер.

В своих показаниях Геринг снова ут.‘ 
верж дает, что он якобы ничего не 
знал об опытах над живыми людьми в 
концлагерях и будто бы никогда не 
отдавал никаких приказов по этому 
поводу.

После защитника Ш тамера подсуди1-' 
мого Геринга допрашивает представи
тель английского обвинения Д эвид 
М аксуэлл-Ф айф

Обвинитель разоблачает Геринга. 
М аксуэлл-Ф айф доказы вает, что упра
вление германских воздушных сил. ко
торое было подчинено Герингу, было 
вполне осведомлено об экспериментах 
над живыми людьми. Оно, например, 
доставляло в концлагерь Д ахау спе
циальное оборудование для проведения 
опытов. Оліга из помощников Геринга 
— М ильх, как следует из документа, 
оглашенного обвинителем, писал Гимм
леру: «Дорогой Гиммлер, я благодарю  
вас за ваше письмо от 23 августа. Я 
с большим интересом читал доклад 
д-ра Рашера и доклад д-ра Россе. Я 
поставлен в известность о том. что 
производят экстеримечгы, и я хочу 
просить обоих господ прочесть лекции, 
которые показали бы результаты  этих 
экспериментов, своему перернялу».

Д алее обвинитель напоминает Герин
гу, что такие лекции, сопровождавшие-' 
ся демонстрацией специальных кино
картин, действительно были прочитаны 
персоналу штаба военно-воздушных 
сил.

Несмотря на оглашение столь неошѵИ 
вержимых материалов, подсудимый Ге-> 
ринг снова заявляет, что он ничего не 
знал об этих лекциях.

После повторного допроса подсудимо
го Геринга один из защитников пре
ступных организаций СС и СД («служ 
ба безопасности») адвокат Гавлик при
ступает к предъявлению документальных 
доказательств в защ иту СД. П редставле
ние документов адвокатом и частичное 
их оглашение продолж ается до конца 
утреннего заседания и переносится на 
вечернее заседание Трибунала.

И. о- ответственного редактора

Н. В ПАВЧИНСКИЙ.

Д оклады и лекции
*  С егодня. в  8 час. 30 минут вечера, в  лек

ционном зале  Тбилисского филиала Института 
М аркса— Энгельса—Л енина (пр. Руставели, 33/35) 
городской варгкабинет им. Л . Кецховели ТК К П (б) 
Грузии проводит лекцию  лектора Ц К  В К П (б) 
лауреата  Сталинской премии профессора Генки
ной 9 .  на тем у: «П артия больш евиков а  период 
перехода на мирную работу по восстановлению  
народного хозяйства (1921— 1925 годы)». Билеты 
мож но приобрести в  то г  ж е  д ен ь перед  нача
лом лекции.

*  С егодня, в 8 часов вечера в  городском 
парткабинете им. Л . К ецховели ТК К П (б) Грузии 
индивидуальную консультацию  по истории С С С Р  
проведет доцені Гоцадзе.

Г Р У ЗИ Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А Р М О Н И Я  
Летний театр  и сад  (П лехановский п р ., 123). 

Г а с т р о а в  
Р О С Т  О  В С К О  Г 0 - т  - Д  О  Н У 

ГО С . ТЕАТРА М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И
30  августа— последний р аз  БА Л  В С А В О Й Е
31 августа— М А РИ ІІА
1 сентября—Т Е Р Е З И Н А
2  сентября— Г О Л Л А Н Д О Ч К А
3 сентября— закры тие гастролей

ТА Б А Ч Н Ы Й  КА П И ТА Н . 
П родаж а биле ю г  па « .с  об явленные спек
такли а кассе  филармонии— Плехановский пр.. 
123. а  а  кассе концертного кала ям. Руставели. 
К асса филармонии— Плехановский. 123. рабо
тает непрерывно г И  к. утра и  10 к  веч. 
Принимаются коллективны е заявки от органи

заций а  учреж дений с  I I  часов ѵтра 
ас  ІО час. вечера.

Н ачало спектаклей  ровно в  9  час. вечера.

С Т А Д И О Н  кД И Н А М О » им. Л . П . Б Е Р И Я  
(ул. Борьбы . 2. Гел. 3-21-62).

•  У I  6  О л 
31 августа состоится футбольный матч 

на первенство С С С Р  по І-й группе 
м еж ду командами:

Ц Д К А  (М осква)— дубль ■ 
«Д И Н А М О » (Тбилиси)— дубль.

I сентября состоится футбольный матч 
иа первенство С С С Р  по 1-Й группе 

меж ду командами:
Ц Д К А  (М осква)— м азтер а  и 

«Д И Н А М О » (Тбилиси)—мастера. 
Н ачало матчей в 6 часов вечера.

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С . Ф И Л А РМ О Н И Я  
В ближ айш ее «рсмя поступят в продаж у

А б о н е м е н т ы
на компертмый сезон  1946-47 г. 

в концертном зале нм. Руставсдк.
П одробности в афишах.

П о  абонементам предоставляю тся скидка в 
рассрочка платеж а.

Д ен ь концерта о б 'яв л яется  в афишах, 
в газете  и по радио.

ТЕ А Т РУ  имени А. С . Г Р И Б О Е Д О В А  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

суф лер , рабочие сцены , плотники, 
одевалы цииы , уборщ ицы  и  курьер.

О бращ аться еж едневн о  к  главному адми
нистратору т . Гевеняну Г. С . с  I I  ч. утра 
д о  4 час. дня.

К А РТФ А БРИ К А  №  8 ГУГК 
при С овете  М инистров С С С Р  

П Р О В О Д И Т  Н А БО Р НА К У РС Ы
Ч Е Р Т Е Ж И  И К О В -О Ф О Р М И Т Е Л Е Й  КАРТ.

С рок обучения 9 с половиной м есяпев.
Принимаю тся лииа обоего  пола а возрасте  

от 15 до  25 л е т  окончившие 7 классов  сред
ней ш колы. Курсанты обеспечиваю тся стипен
дией 250 руб. » месяц. Снабж ение чепез 
О Р С .

Н ачало занятий с 15 сентября.
Прием заявлений еж едневн о  с  12 час. по  

2 часов. А дрес: г. Тбилиси, улица Кам о 25. 
отдел  кадров.

Д ирекция.

Д . И . Д ж ап ар и д зе  и звещ ает . что 1-ІХ в
1 час дня, на Кукийском кладбищ е, на мо
гиле М ихаила Д авидовича Д ж ап аридзе  со-

стоится граж данская панихида.

С ем ья  Гасвиаии извещ ает , что І-ІХ , в 2  ч. 
Д -я . на Кукийском кладбищ е. на могиле 

М арии Григорьевны Гасвиаии состоится 
граж данская панихида.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И ЗД А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели. 88. ТЕЛЕФ ОНЫ : зам. )ти. редактора— 3-18-04. ото. секретарь— 3-17-00, секретариат — 3-11-22. О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-59-65. п р о п а г а н д ы -3- 1 7 -4 4 , советского  
строительства— 8-14-82, иностранной информации -  3-17-44, промышленности и тр ан сп ор тв-З -в З-28 . сельскохозяйственны й— 3-19-49. внутренней информации— 8-30-61, писем—3-12-83, корреспондентской сети— 3-63-28, культуры и быта— 3-16-27
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